
ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬ!

К Р А С Н О Е
ЗНАМЯ

ОРГАН ТОМСКОГО ОБЛАСТНОГО КОМИТЕТА КПСС И ОБЛАСТНОГО СОВЕТА 
ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ

Т Р У Д Я ЩИ М С Я  
ГОРОДА ЛЕНИНА

Центральный Комитет КПСС, Президиум Верховного Совета СССР 
и Совет Министров СССР горячо поздравляют трудящихся Ленин
града с знаменательной датой —  двадцатилетием разгрома фашист
ских полчищ у стен города-героя.

Желаем ленинградцам, чей бессмертный подвиг навсегда войдет 
в историю нашей Родины, больших успехов в труде, в нашей вели
кой борьбе за коммунизм.

Вечная слава героям обороны Ленинграда!
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Х Э Н И М А Т Е Л Ь Н О  проанализировав результаты своего труда, че- 
ловек решил, что он дает обществу меньше, чем может. Он при

шел к  руководителям завода и попросил: «Норма, которую я выпол
няю, мала. Прошу с завтрашнего дня повысить ее на 15 процентов». 
Он хорошо знал, что на первых порах уменьшится его заработок, что 
немало придется потрудиться, чтобы «подчинить» себе новую норму, 
что, наконец, кое-кто из тех, для кого лишний рубль является глав
ным, будет коситься на него. Но он пошел на это. Никто его не за
ставлял. Он действовал по велению своей совести.

Может ли такое случиться в мире капитализма? Там даже не мо
гут представить себе ____
подобного Не будет
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щественного развития
богата наша социалистическая стках которых

бы учиться всему новому, чтодействительность. Советские люди 
строят коммунизм и ничего не жа
леют для достижения этой вели
кой цели.

Особенно полно творческая ини
циатива трудящихся проявляется 
в массовом социалистическом со
ревновании.

Начало года особенно богато 
новыми замыслами, новыми начи
наниями. В это время обычно 
подводятся итоги сделанного, на
мечаются новые рубежи, которые 
предстоит взять в течение года.

Такое оживление творческих 
сил заметно и на многих наших 
предприятиях, стройках, в колхо
зах и совхозах, в учебных заведе
ниях. Огромный политический и 
трудовой подъем у советских лю
дей вызвали решения декабрьского 
Пленума Ц К  КПСС, сообщение о 
созыве февральского Пленума 

Ц К . Курс партии на всемерное 
развитие химии, на интенсифика
цию сельского хозяйства едино
душно одобряется всем советским 
народом.

На новые большие рубежи вы 
ходит в этом году коллектив Кар- 
гасокского леспромхоза, начавший 
поход за высокопроизводитель
ный труд в лесу.

Одним из первых в области на
метил для себя рубежи в шестом 
году семилетки коллектив завода 
«Томкабель». Томские кабельщи
ки решили досрочно выполнить 
годовой план, освоить новые виды 
изделий, образцово выполнять за
казы для Большой химии и сель
ского хозяйства.

Добрые вести в эти дни идут 
со многих заводов, фабрик, стро
ек, колхозов и совхозов, с науч
ных кафедр и лабораторий. Смысл 
всех устремлений, всех принимае
мых обязательств — сделать ше
стой год семилетки годом нового 
крутого подъема экономики и 
культуры нашей области.

Но многие творческие начина
ния, принятые обязательства мо
гут остаться на бумаге, если не 
подкрепить их боевой организатор
ской работой, если не направить 
всю идеологическую работу на ре
шение важнейших задач, стоя
щих перед трудящимися области.

К  сожалению, у  нас немало 
фактов, когда партийные, хозяй
ственные, профсоюзные организа
ции очень часто забывают об ор
ганизационной стороне дела, ог

раничиваясь лишь словесной под
держкой доброго дела.

В последнее время очень часто 
у нас вспоминают о новаторах- 
лесорубах из Каргасокского лес
промхоза. Результаты их труда 
поистине замечательные. Только 

бригады В. Мытниченко и В. Яны- 
шевского дали в прошлом году 
55 тысяч кубометров леса. В 
других леспромхозах такое коли
чество древесины под силу лишь 
коллективу целого лесопункта.

Но многое ли сделано в комби
нате «Томлес» для широкого рас
пространения опыта этих маяков? 
Очень немногое. В прошлые годы 
в Каргасокском и других передо
вых леспромхозах созывались 
«лесные университеты» — люди 
непосредственно в лесосеках учи
лись мастерству. В прошлом году 
забыли об этом хорошем деле. 
Еще в начале прошлого года в 
комбинате «Томлес» вынашива

лись планы о создании двух пока
зательных леспромхозов, на уча-

имеется в лесной промышленно
сти. А  где такие леспромхозы? 
Руководители комбината, и преж
де всего главный инженер тов 
Каминский, не имеют четкого пла 
на распространения лучшего опы 
та, рожденного в наших лесосе 
ках. А  без этого уже нельзя дви 
гаться вперед.

В начале стойлового периода 
ценную инициативу проявили ж и
вотноводы колхоза имени Кирова 
Бакчарского управления, призвав
шие всех животноводов развер
нуть борьбу за «большое молоко» 
и высокую продуктивность скота в 
зимние месяцы. Сначала управле
ние и партком горячо поддержали 
инициаторов доброго дела. Деле
гации отстающих побывали у пе
редовиков, наметили ряд важных 
мер для улучшения зимовки ско
та. А  затем все утихло. Сейчас в 
Бакчарском управлении о начина
нии кировчан и не вспоминают. 
«Действительно, — соглашаются 

в парткоме, — о почине кировчан 
мы много говорили, а так и не до
вели дело до конца». А  почему? 
Ведь поддержание и развитие доб
рых начинаний— первейшая обя
занность парткома. Не потому ли, 
что в Бакчаре забывают о ценных 
начинаниях, там так низки надои 
молока, плохо ведется зимовка 
скота.

И таких фактов, когда доброе 
дело гаснет, не успев разгореться, 
немало в нашей области. В прош
лом году, например, руководитель, 
бригады коммунистического труда 
вулканизаторщиков Н. Гречуш- 
ников с завода «Томкабель» на
чал поход за коммунистическую 
бережливость. Он призвал всех 
рабочих экономить на каждом ра
бочем месте граммы и килограммы 
сырья и топлива, беречь электро
энергию. Сколько бы было сэко
номлено ценных материалов, ес
ли бы это движение стало массо
вым на каждом предприятии, каж 
дой стройке! Но большое дело, на
чатое разведчиком будущего, не 
получило широкого распростране
ния даже на родном заводе. Не 
заинтересовались им по-настояще
му ни партийные комитеты, ни 

обкомы профсоюзов.
Творческая активность трудя

щихся будет расти и крепнуть, 
приносить все большие плоды тог
да, когда она будет получать по
мощь и поддержку.

Застрельщиками не только доб
рых дел, но и широкого рас
пространения передового опыта 
должны стать наши пионеры бу
дущего — участники соревнова
ния за коммунистический труд.

Сейчас, в преддверии областного 
слета участников соревнования за 
коммунистический труд, идет пе
рекличка разведчиков будущего. 
Они указывают на большие неис
пользованные резервы, на недо
статки в организации соревнова
ния, намечают пути дальнейшего 
роста. Пусть забота о распростра
нении передового опыта, всего но
вого, ежедневно рождаемого на
шей жизнью, будет одной из важ
нейших тем этого большого раз
говора.

Нельзя, чтобы гасли искры, 
зажженные маяками, чтобы доб
рое дело не доводилось до конца. 
Ш ирокую  дорогу творческой ини
циативе трудящихся — таково 
одно из важнейших требований 
нашего времени.

Страна получила бо
лее 10 миллионов кило
ватт новых электриче
ских мощностей. Эта 
цифра, приведенная в 
сообщении Центрально
го статистического уп
равления, свидетельст
вует об огромной рабо
те, проделанной в ми
нувшем году советскими 
энергетиками, заявил 
корреспонденту ТАСС 
первый заместитель 
председателя государст
венного производствен
ного комитета по энер
гетике и электрифика
ции СССР Я. И. Финоге
нов. Для сравнения 
можно сказать, что до 
сих пор ежегодный при
рост мощностей был ра
вен 5— 7 миллионам 
киловатт.

Истекший год ознаме
новался вводом в дей
ствие последних агрега
тов на Братской гидро
электростанции. 3.600 
тысяч киловатт —  та
кова ее мощность. Эта 
ГЭС, построенная на Ан
гаре, не имеет себе рав
ных. Уместно вспом
нить, что мощность аме
риканской гидростанции 
Грэнд-Кули, которая еще 
не так давно была са
мой крупной в мире, 
почти вдвое меньше 
Братской ГЭС.

Проектную мощность
—  1 миллион киловатт
—  набрала Воткинская 
гидростанция на Каме. 
Новая. Днепродзержин
ская ГЭС пущена на 
Днепре. Это —  тоже

важные приметы истек
шего года.

Намного увеличилась 
мощность тепловых элек
тростанций —  главной 
силы наших энергети
ков. Здесь введено свы
ше 30 крупных агрега
тов —  каждый в 100 
тысяч киловатт и более. 
В канун нового года на 
Приднепровской и Чере- 
петской ГРЭС дали про
мышленный ток голов
ные энергетические бло
ки в 300 тысяч кило
ватт каждый, рассчи
танные на сверхкрити
ческие параметры пара. 
Это —  новое техниче
ское достижение, значе
ние которого выходит за 
пределы страны.

Создание единой энер
гетической системы Си
бири, начало строитель
ства ряда ГРЭС —  ги
гантов в разных райо
нах страны, сооружение 
мощных электропередач, 
в том числе Братск — 
Кузбасс, — все это то
же очень важные собы
тия, ознаменовавшие 
1963 год.

Выработка электро
энергии достигла у нас 
412 миллиардов кило
ватт-часов. Прирост за 
год составил 43 мил
лиарда киловатт-часов— 
примерно столько, 
сколько электроэнергии 
производят за год три 
таких государства, как 
Австрия, Бельгия и Да
ния.

Ваш вызов на соревнование, 
товарищи томичи, принимаем!

Будем бороться в 196)4 году за резкое увеличение 
производства продуктов сельского хозяйства

Обсуждая постановление декабрь
ского (1963 года) Пленума ЦК КПСС, 
мы, труженики сельского хозяйства 
ПІегарского производственного управ
ления, подводим итоги хозяйствен
ной деятельности за 1963 год и на
мечаем рубежи на 1964 год.

В прошедшем году, несмотря на 
неблагоприятные погодные условия, 
хороших результатов в борьбе за по
вышение урожайности и повышение 
продуктивности скота добились тру
женики колхозов «Новая жизнь», 
имени Ленина, «Сибирь», «К новым 
победам», полеводы кумловинской 
бригады колхоза имени XXI съезда 
КПСС, кукурузоводы Батуринскои 
фермы совхоза «Россия», животново
ды Мулловинской, —

Ерестнинской, Еловской 
ферм и другие.

Хозяйства производ
ственного управления в 
1963 году увеличили 
продажу государству: 
молока —■ на 1.274 
тонны, мяса— на 1.162 
тонны, яиц —  на 206 _ _ _ _ _ _ _
тысяч штук.

Однако в целом управление оста
лось в долгу у государства по прода
же зерна, молока и шерсти. Причи
на невыполнения планов кроется, ко
нечно, не только в погодных усло
виях прошлого года, но и в том, 
что многие наши коллективы не ис
пользовали имеющихся резервов для 
увеличения производства и загото
вок продуктов сельского хозяйства, 
для повышения производительности 
труда.

Мы — колхозники и колхозницы, 
рабочие и работницы совхозов, спе
циалисты сельского хозяйства и все 
труженики ПІегарского производст
венного управления, включившись 

в борьбу за выполнение решений 
декабрьского Пленума ЦК КПСС, 
принимаем, дорогие товарищи томи
чи, ваш вызов на социалистическое 
соревнование за подъем всех отрас
лей сельскохозяйственного произ
водства.

Главной своей задачей в 1964 го
ду —  шестом году семилетки —  мы 
считаем повышение производитель
ности труда и интенсификацию сель
скохозяйственного производства.

СОЦИАЛИСТИЧЕСКИЕ ОБЯЗАТЕЛЬСТВА 
ТРУЖЕНИКОВ СЕЛЬСКОГО ХОЗЯЙСТВА 

ШЕГАРСКОГО ПРОИЗВОДСТВЕННОГО УПРАВЛЕНИЯ 
НА 1964 ГОД

Чтобы внести достойный вклад в 
российские миллиарды, мы будем 
бороться в 1964 году за получение 
урожайности зерновых не менее 13 
центнеров с гектара и обязуемся 
продать государству 47.000 тонн 
зерна.

Каждый хлебороб знает, что путь 
к большому урожаю прокладывается 
сейчас, в зимнее время. И мы во
оружаемся знаниями, проводим зим
ние агротехнические мероприятия, 
по-хозяйски озабоченно готовимся 
к  весеннему севу.

Мы обязуемся в 1964 году вывез
ти на поля 310 тысяч тонн местных 
органических удобрений, своевремен
но закончить очистку семян и дове
сти их до посевных кондиций, до 1 
апреля подготовить к работе всю 
посевную технику. В период ухода 

В этом году январь труден для§ за посевами проведем химическую 
“  прополку на площади 20 тысяч гек

таров.
Чтобы лучше организовать исполь

зование техники, обеспечить резкое
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лесозаготовителей. Резкие бура- 
§ны и затяжные метели ставили□ 
□ под угрозу срыва намеченные g 
"I леспромхозом рубежи. И все
gлесозаготовители выиграли бой с° повышение производительности тру- 
В природой. 26 января коллектива да и снижение затрат на содержа
сь Нибегинского леспромхоза завер-| 
^шил выполнение месячного плана В

ние машинно-тракторного парка, во 
всех хозяйствах внедрим техниче-

gH дал первые 500 кубометров ле-§ ское обслуживание машин при по- 
Вса сверх задания. До конца меся-§ мощи мастеров-наладчиков,

Новый трелевочный трактор
ПЕТРО ЗАВО ДСК, 29 января. 

(Корр. ТАСС). Закончились госу
дарственные испытания нового 
трелевочного трактора ТДТ-55, 
созданного коллективом Онежско
го тракторного завода. Более двух 
тысяч часов проработал он в ле
сах Карелии. Производительность 
машины на 14— 21 процент выше 
производительности серийного 
трактора ТДТ-40М. ТДТ-55 лег
ко преодолевает препятствия, без
дорожье, глубокий снег и болота.

Он легко и быстро переобору
дуется в лесохозяйственную мо

дификацию, и тогда машину мож
но использовать в борьбе с лес
ными пожарами, для проведения 
различных лесотехнических работ.

□ ца намечено вывезти вместо 37g 
§ тысяч запланированных кубомет-° 
g ров 43 тысячи.
а Первыми выполнили Mecfl4Hbieg 
□задания Кузуровский и Карбин-g 
§ ский лесозаготовительные пунк-S 
§ты.

Е. КАБАН, §
□ экономист Нибегинского лес- □
Я п□ промхоэа.

Большие задачи ставят перед со
бой наши работники животноводства. 
Они обязуются в 1964 году продать 
государству: мяса —  5.800 тонн, 
молока —  18.000 тонн, яиц —  
3.195 тысяч штук, шерсти —  549 
центнеров (в том числе колхозами и 
совхозами —  339 центнеров). 

Важнейшим резервом увеличения 
□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□і производства продуктов животновод-

САХАЛИН-Н0ВЫЙ ГАЗОНОСНЫЙ РАЙОН СССР
металлургии Комсомольска-ЮЖНО-САХАЛИНСК, 28 января. (ТАСС. На острове 

Сахалине по соседству с действующими нефтяными 
промыслами открыто несколько месторождений при
родного газа. Запасы его исчисляются десятками мил
лиардов кубических метров.

Начаты изыскания для прокладки с острова на ма
терик первого газопровода. Сахалинский газ поступит 
по нему в развитую промышленную зону и, в частно

сти, будет использован 
на-Амуре.

Как установили специалисты, запасов газа на остро
ве вполне достаточно для развития здесь химической 
промышленности. Выдвинуто предложение о строи
тельстве заводов по сжижению* газа и выработке из 
него бензина.

ства мы считаем повышение про
дуктивности общественного скота. 
Работники колхозных и совхозных 
ферм ставят перед собой задачу: на
доить от каждой коровы по 2.150 
килограммов молока, получить 
каждой курицы несушки не менее 
чем по 100 яиц, увеличить поголовье 
и сохранить молодняк животных; 
получить не менее 12 деловых поро
сят от каждой основной и 6 поросят 
—  от каждой разовой свиноматки 
на сто маток получить и сохранить 
не менее 95 телят и 120 ягнят.

Известно, что дальнейшее разви
тие животноводства и повышение 
его продуктивности зависит от проч
ной кормовой базы. Мы обязуемся 

получить урожай куку
рузы не ниже 250 цент
неров зеленой массы с 
гектара, картофеля — 
П О  центнеров. На зи
мовку 1964— 1965 го- 
.«ов заготовить 48 тысяч 
тонн сена, 158 тысяч 
тонн силоса.

_ _ _ _ _ _ _ _  Отдельные хозяй-
" " ™ с т в а ,  передовики произ
водства берут более высокие обяза
тельства и включились в борь
бу за их выполнение.

Колхозники сельхозартели «Но
вая жизнь» решили получить уро
жай зерновых не ниже 15 центнеров, 
кукурузы —  350 центнеров зеле
ной^ массы с гектара, надоить ш 
2.450 килограммов молока от каж
дой коровы.

Не ниже 14 центнеров зерна ( 
гектара решили получить колхозни
ки колхоза имени XXII съезда КПСС.

Доярки и дояры Еловской молоч
нотоварной фермы колхоза имени 
XXI съезда КПСС дали слово надоить 
по 2.850 килограммов молока от 
каждой коровы.

Работники Аркадьевской овцефер
мы колхоза «Заветы Ленина» реши
ли бороться за получение 150 ягнят 
of каждых 100 овцематок и не ме
нее 2,6 килограмма шерсти от ов
цы.

Доярка Вера Красовская обяза
лась надоить в 1964 году по 3.500 
килограммов молока, дояр И. М. Аку
лов— по 3.600 килограммов молока 
от каждой коровы.

Надоить более 3.000 килограм
мов молока обязались доярки М. Е. 
Сайчук, Л. К. Суходолина и другие.

Мы не пожалеем сил, чтобы ше
стой год семилетки стал годом ново
го мощного подъема всех отраслей 
сельскохозяйственного производства.

Включаясь в социалистическое 
соревнование с вами, труженики 
Томского производственного управле
ния, мы будем бороться за выполне
ние и перевыполнение намеченных 
планов и социалистических обяза
тельств, за создание в стране изоби
лия продуктов сельского хозяйства. 

Обязательства обсуждены и 
приняты в коллективах произ
водственных участков, ферм, 
бригад, колхозов и совхозов 
Шегарского производственного 

управления, а также рассмот
рены и утверждены на пленуме 
партийного комитета.

М еморандум
Советского правительства
28 января на заседании Комитета 

18 государств по разоружению в 
Женеве представитель СССР С. К. 
Цараггкин огласил текст меморанду
ма правительства СССР о мерах, на
правленных на ослабление гонки 
вооружений и смягчение междуна
родной напряженности.

Считая главной задачей прави
тельств —  быстрейшее достижение 
соглашения о всеобщем и полном 
разоружении, говорится в меморан
думе, Советское правительство вме
сте с тем предлагает договориться о 
проведении в жизнь мер, направлен
ных на ослабление гонки вооруже
ний, на дальнейшее смягчение меж
дународной напряженности.

В пункте первом меморандума, 
озаглавленном «0 выводе иностран
ных войск с чужих территорий», 
указывается, что особо важное зна
чение имел бы вывод иностранных 
войск с территории государств Ев
ропы, где сосредоточены крупные 
массы войск и вооружений стран 
НАТО, с одной стороны, и стран 
Варшавского Договора, с другой.

Советский Союз предлагает самый 
радикальный путь решения вопроса 
—  вывести все иностранные войска 
со всех чужих территорий. Со своей 
стороны, Советский Союз готов вы
вести все свои войска с территорий 
иностранных государств, где они 
сейчас находятся, если таким же об
разом поступят западные державы.

Если, однако, западные державы 
в настоящий момент еще не готовы 
к  такому радикальному решению 
этого важного вопроса, Советское 
правительство предлагает безотла
гательно договориться о том, чтобы 
на основе взаимности сначала со
кратить иностранные войска на чу- 
жи^ территориях, а затем можно бу
дет постепенно, шаг за шагом, вести 
дело и к  их полному выводу в пре
делы своих национальных границ. 
Советский Союз готов приступить к 
такому сокращению своих войск на 
территории ГДР и других европей
ских государств, если западные дер
жавы начнут сокращение своих 
войск в ФРГ и других странах.

В пункте втором меморандума — 
«0 сокращении общей численности 
вооруженных сил государств» — 
говорится, что, как об этом было за
явлено Председателем Совета Мини
стров СССР Н. С. Хрущевым, Со
ветский Союз приступил сейчас к 
дальнейшему сокращению числен
ности своих Вооруженных Сил. Со
ветское правительство готово пойти 
в направлении сокращения числен
ности своих Вооруженных Сил еще 
дальше, если готовность к  аналогич
ным шагам будет проявлена прави
тельствами западных держав.

В пункте третьем —  «0 сокра
щении военных бюджетов» —  на
поминается, что Советский Союз 
пошел недавно на такой шаг, как 
одностороннее сокращение своего 
военного бюджета на 1964 год на 
600 миллионов рублей. Известно, 
что правительство США в свою 
очередь предпринимает меры к не
которому сокращению своих воен
ных расходов. Таким образом, сей
час имеются благоприятные пред
посылки для договоренности о даль
нейшем взаимном сокращении воен
ных бюджетов. Советское правитель
ство предлагает договориться о со
кращении военных бюджетов госу
дарств на 10— 15 процентов.

В пункте четвертом —  «0 заклю
чении пакта о ненападении между 
странами НАТО и Варшавского Дого
вора» —  указывается, что Совет
ское правительство вновь подтвер
ждает свою готовность заключить 
договор о ненападении с государст
вами —  членами НАТО. Что касает
ся формы пакта о ненападении, то 
этот вопрос, по мнению Советского 
правительства, можно было бы ре
шить без особых затруднений.

В пункте пятом —  «0 создании

безатомных зон» —  указывается, 
что Советское правительство прида
ет особое значение образованию та
ких зон в тех районах, где наиболее 
велика опасность возникновения 
ядерного конфликта и, прежде все
го, в Центральной Европе. Совет
ское правительство со своей сторо
ны будет готово взять на себя обя
зательство соблюдать статус безъ
ядерных. зон, где и когда они будут 
созданы.

Б пункте шестом —  «0 предот
вращении дальнейшего распростра
няй нл ядерного оружия» —  Совет
ское правительство отмечает, что 
в настоящее время опасность, гро
зящая человечеству в связи с даль
нейшим распространением ядерного 
оружия, все шире осознается в ми
ре. Долг всех государств — сделать 
все возможное, чтобы предотвра- 

I тить, пока еще не поздно, эту опас
ность. Для того, чтобы закрыть все 
возможности для распространения 
ядерного оружия, Советское прави
тельство предлагает, чтобы соглаше
ние по этому вопросу предусматри
вало, наряду с запрещением пря
мой передачи этого оружия и инфор
мации о его изготовлении в руки 
тех или иных государств, также и 
положения, гарантирующие, что та
кая передача ядерного оружия или 
доступ к  нему не будут происходить 
косвенным путем, через военные 
блоки, например, через так называе
мые многосторонние ядерные силы 
НАТО.

В пункте седьмом —  «0 мерах 
предотвращения внезапного напа
дения» —  напоминается, что Совет
ский Союз выдвинул предложение 
о создании сети наблюдательных по
стов на территориях стран, относя
щихся к  двум противостоящим друг 
другу группировкам государств в 
сочетании с определенными меро
приятиями пр ослаблению междуна
родной напряженности, такими, как 
сокращение иностранных войск на 
территориях европейских государств, 
и обязательство не размещать ядер- 
ное оружие в ГДР и ФРГ. Создание 
системы наблюдательных постов, 
говорится в меморандуме, может 
оказаться полезным только в соче
тании с конкретными мерами по ос
лаблению угрозы войны.

В пункте восьмом —  «Об унич
тожении бомбардировочной авиа
ции» —  Советское правительство 
выражает готовность рассмотреть 
вопрос об уничтожении этого вида 
вооружений.

В последнем, девятом пункте — 
«0 запрещении подземных испыта
ний ядерного оружия» —  Совет
ское правительство выражает, как 
и прежде, готовность договориться 
о том, чтобы соглашение о частич
ном запрещении испытаний ядерного 
оружия было распространено также 
и на подземные испытания ядерно
го оружия. Жизнь полностью под
твердила, отмечается в меморанду
ме, что для обнаружения испытаний 
ядерного оружия под землей, равно 
как и в атмосфере, в космосе и под 
водой, не требуется организации 
специального международного конт
роля.

Советское правительство, разу
меется, исходит из того, указывает
ся в заключение меморандума, что 
при заключении соглашений, преду
сматривающих меры фактического 
разоружения, должна быть достигну
та договоренность о соответствую
щих взаимоприемлемых формах 
контроля за осуществлением этих 
мер.

Осуществление перечисленных в 
настоящем меморандуме мер при
вело бы, по мнению Советского 
правительства, к  дальнейшему зна
чительному смягчению международ
ной напряженности, явилось бы 
серьезным шагом вперед на пути к 
решению главной задачи —  всеоб
щему и полному разоружению.

(ТАСС).
♦

Д О Н Е Ц КА Я  ОБЛАСТЬ. На Енакиевском металлургическом заводе 
выдала чугун новая доменная печь (на снимке), третья, построенная 
на предприятии с начала семилетки. Все ее механизмы и автоматика 
действуют безупречно. (Фотохроника ТАСС).
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На пленумах парткомов 
а собраниях партийного актива 

производственных управлений ПЕРЕД ВЕСЕННИМ НАСТУПЛЕНИЕМ
ЗЫРЯНСКОЕ. Обсуждая итоги де

кабрьского Пленума ЦК КПСС и за
дачи партийной организации, собра
ние партийного актива Зырянского 
производственного управления от
ветило, что труженики села 
программу химизации народно
го хозяйства восприняли как 
свое кровное дело. Докладчик сек
ретарь парткома тов. Чекулаев 
и выступившие в прениях коммуни
сты говорили о том, что за послед
ние 10 лет площадь посева зерно
вых по управлению выросла на 2 
тысячи гектаров, а урожайность — 
только на 0,5 центнера с гектара. 
Шесть колхозов из 21-го получают 
по 5—6 центнеров зерновых с гек
тара. Это является результатом гру
бого нарушения правил агротехни
ки, игнорирования удобрений.

В 1963 году на полях колхозов 
управления было обработано герби
цидами 2.950 гектаров посевов. 
После химической прополки погибло 
от 68 до 90 процентов сорняков. 
На каждый рубль, затраченный для 
проведения химической прополки, 
получено дохода от полутора до 
3 рублей 25 копеек. Но вся беда в 
том, что обрабатывалось всего 5—6 
процентов посевов.

Известно, что при соответству
ющей химической обработке кормов 
можно резко повысить эффектив
ность их использования. Анализ по
казывает, что в рационе кормов не
достает 40— 50 граммов перевари- 

........

мого протеина. Химия этот недоста
ток компенсирует за счет карбами
да.. А как он применяется? На скла
дах колхоза имени XXII съезда 
КПСС лежит 1,5 тонны этого цен
ного вещества, а скот испытывает 
большой недостаток в переваримом 
протеине.

Собрание партийного актива ре
шило сосредоточить усилия всех 
коммунистов и тружеников села на 
использовании больших внутренних 
резервов и возможностей для более 
интенсивного ведения сельского хо
зяйства.

ПАРАБЕЛЬ. Секретарь парткома
Парабельского производственного 

управления тов. Монголии и вы
ступившие в прениях участники 
пленума парткома основное внима
ние уделили правильному приме
нению удобрений. Управляющий 
объединением «Сельхозтехника» 
тов. Правдин сказал, что в этом 
важном деле еще не изжит консер
ватизм. В 1963 году в целом по 
управлению урожай зерновых куль
тур составил всего 6,5 центнера с 
гектара. Земли старые, требуют под
кормки. А что для этого делается? 
В 1962 году хозяйства управления 
приобрели только 65 тонн мине
ральных удобрений, а в 1963 году 
—  180 тонн, но в ряде хозяйств и 
эти удобрения так и не сумели ис
пользовать.

__ Председатель райисполкома тов. 
Абушаев говорил о необходимости 
лучше использовать и местные удо

брения. Годовой план вывозки на
воза на поля по управлению состав
ляет 30 тысяч тонн, а имеется 
навоза почти в два раза больше. Вот 
где резервы повышения плодородия 
почвы.

Необходимо повысить уровень ме
ханизации вывозки удобрений на 
поля. Об этом говорили на пленуме 
секретарь парткома совхоза «Пу- 
динский» тов. Калинкин, управ
ляющий фермой этого же совхоза 
тов. Беспятов, председатель колхоза 
«Заря коммунизма» тов. Камин
ский и другие.

Участники пленума решили в 
1964 году добиться резкого увели
чения производства зерна и других 
сельскохозяйственных продуктов. До 
1 мая решено вывезти на поля 20 
тысяч тонн местных удобрений, ор
ганизовать подготовку кадров меха
низаторов и животноводов, агрохи
мическую учебу.

КРИВОШЕИНО. На собрании пар
тийного актива Кривошеинского про
изводственного управления с до
кладом выступил секретарь партко
ма тов. Воскресенский.

В 1963 году хозяйства управле
ния не обеспечили выполнение пла
на продажи зерна государству, за
сыпку семенных, зернофуражных и 
продовольственных фондов. Это объ
ясняется низкой культурой земледе
лия, очень плохим использованием 
органических и минеральных удоб
рений, гербицидов и других средств 
химической защиты растений от бо-

УЛЬТРАЗВУКОВОЙ С ТА Н О К- 
С А М Ы Й  М О Щ НЫ Й В МИРЕ

Работа советских уче
ных и инженеров поз
волила создать ультра
звуковые станки с вы
дающейся производи
тельностью.

Их испытания прев
зошли ожидания: про
изводительность оказа
лась втрое более высо
кой, чем у лучшего до 
сих пор станка фирмы 
«Лефельд» (ФРГ), и в 
8—10 раз лучше, чем 
у любых станков той 
же мощности, выпуска
емых в США, Англии и 
ФРГ. Советский станок 
на 1,5 киловатта ока
зался в состоянии раз- 

' рушать ультразвуком до 
50 кубических милли
метров твердого спла
ва и до 4.000 кубиче
ских миллиметров стек
ла в минуту. Второй 
станок, на четыре ки
ловатта, перерабатывал 
за то же время 100 ку
бических миллиметров 
сплава и до 9.000 ку
бических миллиметров 
стекла. Это самый мощ
ный в мире станок для 
ультразвукового реза
ния. Чистота обраба
тываемых поверхностей

стала на два класса 
выше.

На общем собрании 
отделения общей и при
кладной физики Ака
демии наук СССР ака
демик В. А. Котельни- 
хов сообщил об этой ра
боте как об одном из 
крупных достижений 
советских ученых 1963 
года.

верстия любой формы с 
высокой степенью точ
ности и чистоты обра
батываемой поверхно
сти.

Однако ультразвуко
вое резание имело недо
статочную производи
тельность, что очень 
сужало область его при
менения. В то же вре
мя, с точки зрения фи-

Одно из крупных достиже ний 
советских ученых

В минувшем году со
ветские акустики ис

следовали физику реза
ния твердых и хрупких 
материалов с помощью 
ультразвука. Техноло
гически • ■ этот і . процесс,' 
уже известный и при
меняемый в промыш

ленности, обладает боль
шими преимуществами. 
Он позволяет резать 
фарфор, стекло, кера
мику, кварц, германий, 
кремний, рубин, сверх
твердые сплавы и даже 
алмаз. Более того, ме
тод позволяет прорезать 
во всех этих материа
лах углубления и от-

зиков, оставался неяс
ным сам механизм раз
рушения материала. Это 
удалось выяснить с по
мощью сверхскоростной 
микрокиносъемки.

В беседе с корреспон
дентом ТАСС руководи
тель работы профессор 
М. Д. Розенберг сооб
щил:

Причиной, создающей 
ультразвуковое разру

шение, оказались уда
ры, наносимые со 
скоростью 20 тысяч 
раз в секунду по части
цам абразива, лежащим 
на обрабатываемом ма

териале. Механизм раз
рушения был подобен 
«молотку, бьющему по 
зубилу».

Сотрудник акустиче
ского института Акаде
мии наук СССР Всево
лод Казанцев создал 
теорию этого процесса. 
Сделанные на этой ос
нове видоизменения 
станка показали воз
можность резкого уве
личения производитель
ности. Вместе с группой 
сотрудников экспери
ментального научно-ис
следовательского инсти
тута металлорежущих 
станков под руководст
вом Б. Е. Мечетнера 
были созданы ориги
нальные ’Ьхемы проц’ё'с1- 
са ультразвуковой об
работки.

Экспериментальные об
разцы двух типов стан
ков различной мощно
сти учитывают послед
ние советские достиже
ния в области ультра
звука.

В 1964 году, сказал 
в заключение профессор 
Розенберг, такие станки 
будут выпускаться со
ветской промышлен
ностью серийно.

лезней и вредителей. До сих пор не 
устранено неправильное отношение 
к  засыпке, хранению и подготовке 
семян к  посеву. Большинство засы
панных семян зернобобовых —  
некондиционные.

На собрании было отмечено, что 
особенно плохо готовят семена кол
хозы имени XX партсъезда, «Побе
да», «Заря», «Искра» и другие.

Медленно ремонтируются, техника 
и прицепной инвентарь.

Выступившие в прениях секре
тарь парткома совхоза «Тунгусов- 
ский» тов. Драница, председатель 
колхоза имени Жданова тов. Федо
ренко, главный агроном управления 
тов. Кравец и другие говорили о том, 
как важна сейчас роль специалистов 
в химизации сельского хозяйства.

АСИНО. Более 150 коммунистов 
участвовали в собрании 
партийного актива. Док
ладчик секретарь парт
кома тов. Янович гово
рил о горячем одобре
нии решений декабрь
ского Пленума ЦК КПСС 
всеми тружениками 
сельского хозяйства Аси- 
новского управления.
Анализируя итоги года, 
коммунисты отметили, 
что еще не все возмож
ности используются для 
роста продуктивности 
животноводства и поле
водства. Колхозники 
наметили практические 

меры для увеличения 
производства продуктов 
сельского хозяйства, 
ликвидации отставания 
экономически слабых 
хозяйств. Хозяйства 
'появления должны к 
1970 году почти удво
ить производство зерна.

В этом году хозяйст
ва управления должны 
произвести 446 тысяч 
центнеров зепна, полу
чить ѵпожайность не 
менее 10 центнеров зер
на с гоктапа в амбапчом 
весе. Такой урожайно
сти можно добиться за 
счет повышения куль
туры земледелия, удоб
рения почв.

Большое внимание 
участники собрания уде
лили воспитанию и обу
чению кадров механиза
торов, овладению ими 
основ агрохимии, под
вергли критике специалистов уп
равления за медлейнуіо орган’йЪаЦи'к)'' 
обучения кадров основам агрохимии.

На собрании шел большой раз
говор о применении в животновод
стве карбамида, тканевых препара
тов, стимуляторов роста.

ПОДГОРНОЕ. Участники собрания 
актива партийной организации Ча- 
инского управления, обсудив док

лад секретаря партийного комитета 
тов. Нупова, говорили о том, что хо
зяйства управления в 1963 году не 
справились с производством и заго
товками многих сельскохозяйствен
ных продуктов. Урожайность зерно

вых в целом по управлению соста
вила только 7,4 центнера с гектара 
в амбарном весе, картофеля —  62 
центнера, кукурузы на силос —  113 
центнеров, сахарной свеклы — 51 
центнер.

В прошлом году хозяйства управ
ления получили немного удобрений, 
но и они не были полностью внесе
ны в почву. В совхозах «Чаинский», 
«Коломинский», в колхозах имени 
Ленина, «Россия» 120 тонн мине
ральных удобрений так и остались 
лежать на складах. Не были в пол
ной мере использованы и такие воз
можности повышения плодородия 
почвы, как удобрение перегноем, на
возом, золой.

Между тем, факты убеждают в 
огромной эффективности удобрений.

Совхоз «Колпашевский», в основном 
вносивший минеральные удобрения 
под картофель и овощи, получил 
урожай картофеля по 84 центнера 
с каждого из 170 гектаров, а сов
хоз «Чажемтовский», где минераль
ных удобрений применяли мало, —  
только по 54 центнера. Еще мень
ше получено картофеля в совхозе 
«Чаинский» —  по 37 центнеров с 
гектара.

Как было отмечено на собрании, 
сейчас в ряде хозяйств неудовлет
ворительно организуют вывозку на 
поля местных удобрений. На 20 ян
варя при плане 87,5 тысячи тонн 
местных удобрений вывезено только 
37,5 тонны. Особенно плохо эта ра
бота организована в совхозах «Ча
жемтовский» и «Чаинский».

К о л л е к т и в , который возглавляет 
Любовь Тукмачева, носит почетное 

звание бригады коммунистического тру
да. На Томской текстильной фабрике 
отзываются о нем только с похвалой. Это 
дружная рабочая семья. У  всех развед
чиков будущего высокая сменная выра
ботка, а качество выпускаемой продук
ции неизменно высокое.

Многие из ткачих учатся без отрыва 
от производства в школах рабочей моло
дежи и техникумах.

На снимке (слева направо): бригадир 
коллектива коммунистического труда, 
член фабричного комитета профсоюза 
Л. Тукмачева и ткачиха Л. Кучумова.

Фото В. Гусева.

Н ОВЫ Е КНИГИ

ВТОРОЕ РОЖДЕНИЕ 
ПОЛИМЕРА

МОСКВА. (Корр. ТАСС). Новые 
ценные препараты синтезированы 
из лигнина в институте органиче
ской химии имени Н. Д. Зелинского 
Академии наук СССР.

Лигнин — отход гидролизного 
производства древесины. Сотни ты
сяч тонн этого вещества вывозили 
в отвалы и сжигали. Почему так 
сложилась судьба этого полимера? 
Он — неплавкий, нерастворимый и 
инертен. Поэтому долгие годы ему 
не могли найти полезного примене
ния.

Исследователи лаборатории, руко
водимой доктором химических наук 
Н. Н. Шорыгиной, занялись изучени
ем лигнина. Образовалась группа 
энтузиастов-химиков во главе с кан
дидатом химических наук Т. В. 
Изумрудовой, которые смело прони
кают в «тайны» строения лигнина. В 
итоге сложных химических превраще
ний удалось получить ценные пре
параты—нитролигнин, сунил, хлор- 
лигнин, лиоксид. Этим веществам, 
принадлежит большое будущее. Но
вым составам предстоит заменить 
дорогие синтетические и природные 
дубители и антисептики.

При бурении нефтяных и газовых 
скважин используют промывочные 
жидкости —• глинистые растворы. 
Они охлаждают долота, упрочняют 
стенки и выносят породу на по
верхность промысла. Для уменьше
ния вязкости этих жидкостей ис
пользуют дефицитные дубители. Те
перь их заменят новые дешевые 
препараты лигнина.

Эти ценные вещества найдут ши
рокое применение и в других обла
стях техники. Они окажутся добры
ми помощниками металлургов. Хлор- 
лигнин, например, заменит ценный 
пищевой продукт — крахмал в про
цессе обогащения руд с малой кон
центрацией металлов. Поэтому рас
ширятся границы использования 
минерального сырья.

Уже более двадцати пяти про
мышленных предприятий и научно- 
исследовательских организаций стра
ны занимаются внедрением полиме
ра, универсальное значение которо
го открыла наука.

♦♦*♦♦♦ ************ *** ******

Пресса В И Д Е Т Ь

Г Л А ВНО Е

ЗЕМЛЕДЕЛЕЦ,
О Б Р А Т А

ВНИМАНИЕ

Книга Н. Ф. Тюменцева 
«Роль удобрений в полеводстве 
нечерноземной полосы в Запад
ной Сибири», выпущенная ле* 
том 1963 года издательством 
Томского университета, очень 
поможет не только агроному, 
но и каждому земледельцу на
шей области. В связи с органи
зацией массовой агрохимиче
ской учебы ее значение еще бо
лее возрастет.

Автор книги профессор Н. Ф. 
Тюменцев обобщил материа
лы опытных учреждений и 
привел данные своих мно
гочисленных опытов и ис
следований, которыми он за
нимался с 1934 года.

Сейчас перед работниками 
сельского хозяйства ставится 
задача: с помощью химии под
нять урожайность всех сельско
хозяйственных культур, увели
чить валовой сбор при меньших 
затратах.

Многим специалистам, ра
ботающим в нашей области, не 
хватает знаний, чтобы конкрет
но рассчитать эффективность 
удобрений. Книга Н. Ф. Тюмен
цева как раз и поможет им наи
более квалифицированно ре
шать вопросы повышения пло
дородия почвы. Автор очень 
хорошо знает почвы нашей об
ласти. Работая сотрудником 
Томской опытной станции, по
том научным сотрудником уни
верситета, он ежегодно выез
жал в экспедиции по обследова
нию почв Западной Сибири и в 
колхозы нашей области для со
ставления почвенных карт.

В первой главе «Природно
экономические предпосылки 
эффективности удобрений» ав
тор говорит о необходимости в 
каждом районе, зоне, хозяйст
ве создавать научно-обоснован
ную систему ведения сельского

хозяйства. А  ведь это невоз
можно сделать, не зная особен
ностей почвенного покрова, кли
матических условий и местных 
фондов удобрений. Тов. Тюмен
цев подробно описал типы почв 
области, дал им качественную 
опенку.

Особенно важны для тех, кто

тем, применение бактериаль
ных удобреиий наиболее про
сто, не требует дополнительных 
машин и сложной техники, а ре
зультаты дает хорошие.

Автор очень хорошо осветил 
влияние удобрений на форми
рование урожая: на прораста
ние, всхожесть семян, густоту

Удобрения и урожай
будет изучать агрохимию, раз
делы книги об удобрениях, об 
организации агрохимической 
службы в хозяйствах. Слушате
ли школ механизаторского все
обуча найдут необходимые дан
ные о практике удобрения по
лей, методике использования 
удобрений.

Книга содержит много опыт
ных данных по изучению эф
фективности отдельных элемен
тов питания растений на раз
ных типах почв.

Рассмотрены Тюменцевым 
различные виды органических 
и неорганических удобрений, 
рекомендуются эффективные 
приемы и дозы внесения удоб
рений.

Можно было бы подробнее 
осветить роль бактериальных 
удобрений в повышении плодо
родия почвы, но автор ограни
чился выводом: «Чем благо
приятнее условия для формиро
вания урожая, тем эффектив
нее проявляют себя и бактери
альные удобрения». Между

стеблестоя, кустистость, строе
ние колоса, абсолютный вес 
зерна. Такие материалы помо
гут специалистам правильно 
воздействовать на урожай пу- 

^ іе м  подкормок во все ответст
венные фазы развития расте
ний.

Ценны восьмая и девятая 
главы книги, где автор конкрет
но показывает, нак составить 
расчеты по вывозке и внесению 
удобрений, как находить новые, 
более энономные пути органи
зации труда при применении 
удобрений, как предвидеть 
экономический эффект, 
удобрений на всю рота
цию для каждого поля§ 
севооборота.

Тов. Тюменцев крат-g 
ко характеризует pa-g 
боту агрохимическихg 
лабораторий, ставит § 
вопрос о том, ЧТО Во 
крупных колхозах ng 
совхозах с площадью □ 
пашни в ІО тысяч гек-° 
таров необходимо иметьа 
такие лаборатории □

обязательно. Они должны стать 
научно-производственным цент
ром хозяйства, данные которо
го помогали бы агрономам наи
более эффективно разрабаты
вать приемы перспективного 
развития хозяйства. В этой ла
боратории должны найти свое 
место и семенная лаборатория, 
и метеорологическая станция. 
Например, контрольно-семен
ная лаборатория и метеорологи
ческий пост работают с 1960 
года в колхозе имени X X II 
съезда КПСС Шегарского про
изводственного управления. Это 
приносит большую пользу де
лу.

Следовало бы привести в кни
ге более подробный план рабо
ты лаборатории. Хорошо бы 
остановиться также на доку
ментации, которую необходимо 
вести в ней.

Книгу Н. Ф. Тюменцева дол
жен приобрести каждый земле
делец. Она нужна и в учебных 
заведениях, готовящих специа
листов сельского хозяйства, 
чтобы учить их на конкретных 
материалах нашей зоны.

А . САЗОНОВ, 
главный агроном учебного 
хозяйства Томского сель
скохозяйственного технику-

Химия-сельскому 
хозяйству

Быстрый рост химической ин
дустрии в нашей стране открыва
ет огромные перспективы для 
дальнейшего подъема всех отрас
лей народного хозяйства, и преж
де всего, сельского хозяйства. Все^ 
большую, исключительно важную 
роль играют удобрения. О свой
ствах удобрений и их использова
нии рассказывают новые книги:

Войтов II. И. «Химия и уро
жай». М., «Знание», 1963. 40 стр.

Автор говорит о значении мине
ральных удобрений и химических 
средств защиты растений для по
вышения урожая сельскохозяйст
венных культур, кратко характе
ризует отдельные виды удобрений 
и ядохимикатов, описывает спосо
бы их применения.

Вениаминов В. «Секрет уро
жая». М., «Знание», 1963. 
32 стр.

Это брошюра о рациональном 
использовании различных видов 
удобрений.

Петербургский А . В. и Постни
ков А. В. «Новые эффективные 
удобрения». М., «Московский ра
бочий», 1963. 56 стр.

В брошюре рассказывается о 
свойствах и эффективности слож
ных и концентрированных удоб
рений, а также о способах их 
применения под различные куль
туры.

Добролюбский О. К. «Чудесные 
миллиграммы». М., «Молодая 
гвардия», 1963. 143 стр.

В книге говорится о химиче
ских элементах, которые необхо
димы растениям и животным в 
очень небольших количествах и 
поэтому носят название микро
элементов. Это — бор, марганец, 
цинк, медь и некоторые другие. 
Автор рассказывает, как и где ис
пользуются микроэлементы, дает 
практические советы о примене
нии их в сельском хозяйстве.

А  пооосэоооао □□□□□□□□ □□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□опсюсэсз о

В Б а р н а у л е  с о з д а н  н а  о б щ е с т в е н н ы х  н а ч а л а х  н а у ч н о -и с с л е 
д о в а т е л ь с к и й  и н с т и т у т  с т р о и т е л ь н о й  и н д у с т р и и ,  в  н е м  ч е т ы 
р е  о т д е л а : т е х н о л о г и ч е с к и й ,  э л е к т р о м е х а н и ч е с к и й ,  т е х н и к о -  
э к о н о м и ч е с к и й  и т е х н и ч е с к о й  и н ф о р м а ц и и . Р у к о в о д и т  д е я 
т е л ь н о с т ь ю  и н с т и т у т а  с о в е т , с о с т о я щ и й  и з  13  ч е л о в е к . Н а у ч 
н ы е  с о т р у д н и к и  и н с т и т у т а  р а з р а б о т а л и  к о н с т р у к ц и ю  к а н т о в а 
т е л я  д л я  п о л н о й  з а в о д с к о й  о т д е л к и  п л и т  п у с т о т н о г о  н а с т и л а . 
Э то  з н а ч и т е л ь н о  с о к р а т и т  у  с т р о и т е л е й  с р о к и  о т д е л о ч н ы х  
р а б о т .

Н а с н и м к е  (сл е в а  н а п р а в о ) :  с о т р у д н и к и  и н с т и т у т а  н а ч а л ь 
н и к  ц е х а  к о м б и н а т а  ж е л е з о б е т о н н ы х  и зд е л и й  Ю . С е ч е н о в , 
и н ж е н е р  В . А к с е н о в ,  г л а в н ы й  и н ж е н е р  т р е с т а  « С т р о й и н д у с т 
р и я »  Н . А к с е н о в  и г л а в н ы й  и н ж е н е р  к о м б и н а т а  ж е л е з о б е т о н 
н ы х  и зд е л и й  В . М е щ е р я к о в  п р о в е р я ю т  р а б о т у  н о в ы х  к а н т о 
в а т е л е й .

(Ф о т о х р о н и к а  ТАСС).

И Ж И ЗН Ь

Полистаем январскую подшивку 
ивановской областной газеты «Ра
бочий край». Внешне, на первый 
взгляд, ее страницы как будто и 
не отличаются от некоторых дру
гих местных газет. Но вот знако
мишься с ними внимательно. И 
убеждаешься, что газета в ряду 
так назьШ'емых промышленных 
тем «отыскала» такую, которая 
не может не волновать и простого 
рабочего, и инженера, и ученого.

Тема эта — качество химиче
ской продукции. М огут сказать: 
эка невидаль! Многие печатные 
органы пишут о качестве... Верно, 
пишут. Вся суть в том, как?

Возьмем, к  примеру, томскую 
областную газету «Красное зна
мя». В ней тоже, хотя и не часто, 
публикуются заметки и корреспон
денции, в коих говорится, что 
нужно бороться с браком, выпу
скать добротные изделия. Но, как 
правило, вопрос ставится узко, 
изолированно, без глубокого про
никновения в причины, порожда
ющие брак. А  в выводах чаще 
всего дело ограничивается критиче
ской скороговоркой в адрес той 
или иной бригады, участка, цеха.

Не так давно на Томском мано
метровом заводе состоялось пар
тийное собрание. Коммунисты 

много говорили о качестве про
дукции. Для работников редак
ции представлялась возможность 
встретиться с коммунистами, бес
партийными товарищами и на соб
рании, и после него — в цехах, 
бригадах, конструкторских отде
лах. Побывать на предприятиях, 
находящихся с манометровцами в 
кооперации, детально изучить, где 
же, как говорят, собака зарыта. А  
пото.м повести на страницах газе
ты обстоятельный разговор об ис
токах штурмовщины, несоблюде
нии технологических процессов, о 
слабом использовании машин, 
станков, механизмов. Словом, 
серьезно поговорить о тех пробле
мах, которые в конечном счете ре
шающим образом влияют и на 
качество продукции, и на ее се
бестоимость, и на производитель
ность труда.

Сделать это следовало и пото
му, что в минувшем году в обла
сти 46 промышленных предприя
тий не справились с государствен
ным планом, некоторые из них 
выпускали недоброкачественные 
товары и изделия для заводов хи
мической промышленности.

А  ка к поступила газета «Крас
ное знамя»? ІО января она опуб
ликовала объемную по размеру, 
но информационную, неглубокую 
по содержанию корреспонденцию, 
в которой по существу только за
регистрированы общеизвестные 

факты. Газета то и дело отмечает:
«Работа по улучшению качества 

приборов, повышению культуры 
производства не доведена до кон
ца».

«Потери от брака составили 
свыше 29 тысяч рублей».

«Качество изделий остается 
очень низким».

«Качество изготовленных при
боров далеко не отвечает тем тре
бованиям, которые к  ним предъ
являются».

Ну, а почему работц не доведе
на до конца, качество остается 
низким, не отвечает требованиям? 
Работники редакции, видимо, счи
тают, что исчерпывающий ответ 
на этот вопрос дал заместитель 
главного инженера завода тов. По
пов, высказывание которого при
водится. А  он заявил буквально 
следующее:

— Еще в январе минувшего го
да мы получили первые реклама
ции на аммиачные манометры. 
Были сразу намечены мероприя
тия, но они не выполнены... В 
первую очередь вина за это ложит
ся на работников конструкторско
го и технологического отделов...

И такое по меньшей мере 
странное объяснение, почему . ̂ а- 
вод второй год получает реклама
ции, газета выдает как само со
бой разумеющееся, не попытав
шись даже выяснить, какова же 
роль на предприятии самого за
местителя главного инженера.

К  сожалению, эта статья — не 
исключение. Похоже, что работни
ки «Красного знамени» не имеют 
ясного плана освещения на стра
ницах газеты такой важной народ
нохозяйственной задачи, ка к по
вышение качества продукции и 
других связанных с нею экономи
ческих и технических проблем.

Однако вернемся к  газете «Ра
бочий край».

Что отличает ее от «Красного 
знамени»? Прежде всего целена
правленность, умение выделить 
главное. В «Рабочем крае» сей
час буквально в каждом номере 
можно встретить шапки и рубри
ки «Химия — неисчерпаемый ис
точник увеличения выпуска и 
улучшения качества товаров», 
«Сделаем 1964 год годом актив
ной борьбы за повышение каче
ства продукции». Какие же ма
териалы под ними печатаются? Об 
обработке тканей на потоке, о 
техническом перевооружении от
делочных предприятий, совершен
ствовании технологических про
цессов, повышении культуры про
изводства, модернизации оборудо
вания, о замене пищевого сырья 
химическими препаратами, об от
ветственности смежных предприя
тий за конечный, готовый про
дукт.

Газета использует разнообраз
ные формы подачи материала. На 
ее страницах можно встретить и 
обстоятельную статью, например, 
директора Ивановского хлопчато
бумажного комбината Н. Проро- 
кова, показывающую, как и за 
счет чего предприятие улучшает 
качество товаров, и страницу «За 
нормы труда, ведущие вперед» — 
рассказ о деятельности обществен
ных бюро нормирования текстиль
ных предприятий области; подбор
ки информационных материалов и 
зарисовки о соревновании за ком
мунистический труд на Ю жской 
прядильно-ткацкой фабрике: ре
портаж с химического завода име
ни Батурина и серию диаграмм с 
комментариями о рубежах коллек
тива комбината имени Самойлова; 
передовую статью «Хороший старт 
текстильщиков» и интервью с ру
ководителями предприятий...

Декабрьский Пленум Ц К  КПСС 
отметил, что развитие химической 
индустрии открывает большие 
возможности для производства 
широкого ассортимента высокока
чественных товаров. Партийные 
комитеты, производственные кол
лективы промышленности, строи
тельства, транспорта настойчиво 
борются за то, чтобы девиз «Вы
пускать продукцию только отлич
ного качества!» стал законом для 
каждого предприятия.

И задача местных органов пе
чати — быть активными участни
ками похода за отличную совет
скую марку.

(«Советская Россия» за 28 ян
варя).
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ЧЕТВЕРТАЯ СЕССИЯ ОБЛАСТНОГО СОВЕТА
Как сообщалось в нашей газете, 

28 января состоялась IV сессия об
ластного Совета депутатов трудящих
ся.

Доклад о плане развития местно
го хозяйства Томской области на 
1964— 1965 гг. сделал председа
тель областной плановой комиссии 
депутат тов. Белоглазов Л. Е.

Он сообщил, что план промыш
ленного производства в 1963 году в 
целом по области выполнен на 
103,2 процента, в том числе пред
приятиями совнархоза —  на 103,7 
процента и предприятиями местных 
Советов —  на 102,7 процента.

Предприятия совнархоза выпу
стили сверхплановой продукции на 
13.447 тысяч рублей, предприятия 
местной промышленности —  на 875 
тысяч рублей.

Однако в прошедшем году было 
немало и серьезных недостатков. 46 
промышленных предприятий .обла
сти не выполнили план по выпу
ску валовой продукции и 50 пред
приятий —  по росту производи
тельности труда. По промышленно
сти облисполкома таких предприя
тий соответственно 12 и 23.

Очень много недостатков в рабо
те областного управления бытового 
обслуживания. План бытового об

служивания из года в год не выпол
няется.

На многих предприятиях еще 
действуют устаревшие, заниженные 
нормы выработки. Это приводит к 
перерасходу фонда заработной пла
ты и неправильному соотношению 
роста производительности труда и 
средней заработной платы.

Работники сельского хозяйства 
области, сказал докладчик, несмотря 
на трудности истекшего года, доби
лись некоторых положительных ре
зультатов.

Поголовье крупного рогатого ско
та на 1 января этого года возросло 
против уровня прошлого года на 
2.500 голов, в том числе коров —  
на 1.420. Государству продано зна
чительно больше, чем в 1962 году, 
овощей и картофеля.

Но по многим показателям разви
тия сельского хозяйства план не вы
полнен, в том числе по продаже го
сударству зерна, молока, яиц, шер
сти. Зерновое хозяйство по-прежне
му в запущенном состоянии. Ле ран 
стут, а снижаются валовые сборы 
зерна. Уровень производства кормо
вых культур и заготовка кормов 
также далеки от потребностей жи
вотноводства.

Все это результат нерациональной 
структуры посевных площадей и 
низкой культуры земледелия.

В колхозах и совхозах очень сла- 
1уо “ проводится работа по интенсифи
кации животноводства.

‘ Большие недостатки отметил той. 
Белоглазов в работе транспорта, до
рожного хозяйства, связи, торговых 
предприятий.

Область ежегодно не выполняет 
плана строительства жилых домов 
и не использует в полной мере пре
дусмотренные на эти цели капи
тальные вложения. В результате на
селение недополучает большое коли
чество новой жилой площади. Госу
дарственный план на 1963 год по 
вводу жилой площади по централи
зованным капитальным вложениям 
выполнен по области на 82,4 про
цента.

В докладе приведены цифры, 
свидетельствующие о дальнейшем 
развитии народного образования, 
здравоохранения и социального обес
печения.

Важнейшая задача плана разви
тия местного хозяйства области на 
1964 —  65 годы состоит в том, 
чтобы в соответствии с реше
ниями XXII съезда партии и по
следующих Пленумов ЦК КПСС 
обеспечить дальнейший рост про
мышленного производства, сельско
го хозяйства, коммунального,4 жи
лищного и культурно-бытового стро
ительства, повышения благосостоя
ния трудящихся.

Увеличение объема валовой про
дукции по предприятиям районной 
промышленности управления быто
вого обслуживания предусмотрено в 
этом году по сравнению с прошед
шим годом на 5,1 процента, по про
мышленности продовольственных 
товаров —  на 3,2 процента.

Выпуск товаров культурно-быто
вого назначения и хозяйственного 
обихода за два года возрастет на 
32,5 процента. Наиболее высокие 
темпы роста приняты по производ
ству мебели, зеркальных и других 
изделий. Значительно увеличится 
выпуск обуви, швейных изделий.

Одна из главных задач местных 
Советов —  всемерное развитие 
службы бытового обслуживания на
селения. Используя все преимуще

ства новой структуры управления 
народным хозяйством, необходимо 
преодолеть отставание службы бы
та. В связи с этим запланировано 
увеличение объема бытовых услуг 
на 23,1 процента в этом году и еще 
на 24,2 процента в 1965 году. Рас
ширится сеть приемных пунктов 
пошива и ремонта одежды, химчи
стки. Будет построено 4 новых бы
товых комбината, несколько мастер
ских и ателье. Бытовые комбинаты 
пополнятся новым оборудованием. 
Дальнейшее развитие получат новые 
формы обслуживания. В 1965 году 
будут окончены строительство Том
ского и Колпашевского хлебозаво
дов, реконструкция Томского пиво
варенного завода и завода фрукто
вых вод.

Всего на развитие местной про
мышленности предусматривается за 
эти два года 3.450 тысяч рублей.

В отличие от прошлых лет, под
черкнул тов. Белоглазов, дальней
шее развитие сельскохозяйственно
го производства должно идти глав
ным образом по линии интенсифи
кации. Надо, как указано в решениях 
декабрьского Пленума ЦК КПСС, по
высить урожайность с гектара паш
ни при наименьших затратах труда 
и средств. И в этих целях особое 
внимание уделить применению удоб
рений, широкому использованию 
химических средств защиты расте
ний.

Продукция животноводства долж
на возрастать главным образом зі 
счет повышения продуктивности 
скота. Усилия руководителей произ
водственных управлений следует на
править на то, чтобы добиться рен
табельности производства.

Валовое производство зерна необ
ходимо увеличить в 1964 году на 
70 тысяч тонн, или на 20 процен
тов, и в 1965 году— на 95 тысяч 
тонн, или на 29 процентов по срав
нению с уровнем 1962 года.

Удой молока к  концу семилетки 
надо обеспечить не ниже чем 
2.000 килограммов от коровы. Ва
ловое производство мяса в колхо
зах и совхозах будет увеличено про
тив уровня 1962 года на 32 про
цента. Прирост производства мяса 
предусматривается достигнуть в ос
новном за счет развития свиновод
ства.

Химизация сельского хозяйства, 
повышение культуры совхозного 
колхозного производства —  вот 
главные резервы для резкого увели
чения производства сельхозпродук
тов в кратчайшие сроки.

Планом предусмотрен рост до
рожного хозяйства, транспорта, свя
зи, товарооборота.
. .Объем затрат на развитие комму
нального хозяйства по государствен
ному плану на два года составит 
2.670 тысяч рублей.

Одной из главных задач местных 
Советов является дальнейшее раз
витие жилищного строительства. 
Объем централизованных капитало
вложений на жилищное строитель
ство облисполкома определен 
размерах: на 1964 год —  2.912
тысяч рублей и на 1965 год— 2.500 
тысяч рублей с общим вводом в дей
ствие жилой площади за два года 
42 тысячи квадратных метров.

Совнархозу на эти цели отпуще
но по 4.500 тысяч рублей в^год и 
установлено, что ввод в действие 
жилой площади за два года составит 
90 тысяч квадратных метров. При
чем, 67 процентов этой площади — 
в лесной промышленности.

Управлению производства и заго
товок сельхозпродуктов на строи
тельство жилых домов в этом году 
отпущено 2.263 тысячи рублей, а в 
следующем —  2.940 тысяч.

Будет вестись в рабочих посел
ках и на селе индивидуальное жи
лищное строительство с помощью 
государственного кредита. 20 тысяч 
квадратных метров жилья введет в 
строй за два года жилищно-строи
тельная кооперация.

В текущем году будет построено 
И  школьных зданий на 3.140 мест 
и 5 детских садов, в 1965 году —  
еще 7 школ на 3.200 мест и 4 дет
ских сада.

Новые больницы планируется 
сдать в эксплуатацию в с. Кожев
никове, в пос. Центральном Верхне- 
кетского района, аптеку в с. Тегуль- 
дете и другие лечебные учреждения.

Объем строительно-монтажных 
работ за счет государственных ка
питаловложений и других источни
ков финансирования на капитальное 
строительство, на развитие хозяйст
ва, подведомственного облисполкому, 
составит нынче 8 миллионов 11 ты
сяч рублей.

Паша страна —  на большом 
подъеме. И нет сомнения, подчерки
вает докладчик, что трудящиеся об

ласти добьются дальнейшего роста 
экономики и культурного строи
тельства, внесут с^ой вклад в дело 
строительства коммунизма в нашей 
стране.

С докладом о проекте бюджета 
области на 1964— 1965 годы и ис
полнении бюджета за 1962— 1963 
годы выступил заведующий област
ным финансовым отделом депутат 
тов. Сергеев А. В.

Облисполком в соответствии 
Законом о народнохозяйственном 
плане и Государственном бюджете 
Российской Федерации на 1964— 
1965 годы и принятыми показате
лями развития народного хозяйства 
области, разработал бюджет ш 
1964— 1965 годы.

То, что бюджет области и на
роднохозяйственный план состав
лены на два года, позволит бо
лее правильно определить народно
хозяйственные пропорции, точнее 
сбалансировать финансовые ресур
сы.

Одновременно на утверждение 
сессии областного Совета вносится 
отчет об исполнении бюджета обла
сти за 1962 и 1963 годы.

Бюджет области за 1962 год был 
исполнен по доходам в сумме 59 
миллионов 842 тысячи рублей, или 
на 101,8 процента, и по расходам— 
в сумме 56 миллионов 307 тысяч 
рублей, или на 97,2 процента.

Бюджет области за 1963 год ис
полнен по доходам в сумме 58 мил
лионов 89 тысяч рублей, или на 
101,9 процента, и по расходам —- 
в сумме 59 миллионов 590 тысяч 
рублей, или на 98,1 процента. При 
этом обеспечено выполнение доход
ной части бюджета всех сельских, 
поселковых, городских и районных 
бюджетов.

На утверждение сессии вносится 
бюджет области на 1964— 1965 го
ды: по доходам на 1964 год в сумме 
57.036,3 тысячи рублей и на 1965 
год —  60.208,7 тысячи рублей и по 
расходам на 1964 год в сумме —  
56.756,2 тысячи рублей и на 1965 
год —  59.471,3 тысячи рублей.

В результате увеличения объема 
промышленного и сельскохозяйст
венного производства, роста товаро
оборота, снижения себестоимости 
продукции и издержек обращения в 
доходах бюджета возрастают отчис
ления от прибылей хозяйственных 
организаций. Это требует от руко
водителей предприятий резкого 
улучшения экономических пока
зателей работы предприятий, осо
бенно по снижению себестоимости 
и повышению качества выпускаемой 
продукции, строжайшей экономии в 
расходовании средств и безусловного 
выполнения обязательств 1 " Перед 
бюджетом.

В прошлом году за 9 месяцев 16 
предприятий из 66 не выполнили 
планов по накоплениям и недодали 
бюджету 288 тысяч рублей отчис
лений от прибылей. Ряд предприя
тий систематически не выполняет 
производственные задания, перерас
ходует сырье и материалы, допус
кает большие потери от брака. Толь
ко за 9 месяцев минувшего года на 
предприятиях местного подчинения 
такие потери составили 370 тысяч 
рублей. Это прежде всего относится 
к  комбинату «Художественный 
труд», картонажной фабрике, лес- 
химзаводу «Красная звезда», Колпа- 
шевскому комбинату бытового об

служивания населения и другим.
Расходы по бюджету 1964— 1965 

годов направляются на финансиро
вание народного хозяйства, социаль
но-культурных мероприятий, управ
ления и прочие расходы.

Затраты из местного бюджета на 
капитальный ремонт жилого фонда 
местных Советов в 1964— 1965 го
ды составят 2 миллиона 88 тысяч 
рублей. Крупные ассигнования вы
деляются на строительство комму
нальных предприятий, благоустрой 
ство городов, районных центров і 
рабочих поселков. По бюджету на 
эти цели будет израсходовано за два 
года 3 миллиона 624 тысячи рублей.

Такой объем ассигнований на 
нужды жилищно-коммунального хо
зяйства возлагает на органы комму
нального хозяйства и исполнитель
ные комитеты районных и городских 
Советов депутатов трудящихся боль
шую ответственность за целесообраз
ное и экономное расходование госу
дарственных средств.

Однако в 1963 году облкомхоз, 
отдельные районные и городские 
исполкомы не обеспечили целевого 
расходования средств, не соблюдали 
сроки ввода в эксплуатацию пуско
вых объектов. Средства, отпускае
мые на жилищное строительство, 
капитальный ремонт жилого фонда и 
благоустройство, используются иног
да на другие цели.

Большие средства направляются 
из бюджета на развитие других от
раслей местного хозяйства. Напри
мер, предусматривается выделение 
средств на создание агрохимлабора
торий и увеличение числа ветери
нарных пунктов, развитие опытно 
показательных хозяйств.

Расходы на социально-культур
ные мероприятия в течение двух 
лет составят 93 миллиона 471 тыся
чу рублей. Из них на народное об
разование —  52 миллиона 242 ты
сячи рублей, на здравоохранение- 
31 миллион 837 тысяч рублей, со
циальное обеспечение— 3 миллиона 
899 тысяч рублей и т. д.

За эти годы значительно увели
чится количество детей в детских 
садах, учащихся— в школах, воспи
танников— в школах-интернатах и 
группах продленного дня. Более по
ловины расходов на просвещение 
составят затраты на общеобразова
тельные школы.

Между тем средства, выделяемые 
на просвещение, не всегда расходу
ются правильно и экономно.

Не выполнили в минувшем году 
план развертывания сети медицин
ских учреждений облздравотдел и 
его местные органы. В области не 
были открыты 30 фельдшерско-аку
шерских пунктов, ,

Расходы на содержание аппарата 
всех органов управления области со
кращаются по сравнению с 1963 го
дом на 2,4 процента.

Большое значение приобретает 
сейчас повышение уровня эконо
мической работы во всех органах 
управления хозяйством, выявление 
и мобилизация внутрихозяйственных 
резервов, усиление контроля за 
правильным и экономным использо
ванием материальных и денежных 
ресурсов. Необходимо постоянно со
вершенствовать организаторскую ра
боту исполкомов местных Советов 
по исполнению бюджета.

С содокладом на сессии выступил 
председатель бюджетной комиссии

областного Совета депутат тов. Мои
сеев Г. А.

Он обратил внимание участников 
сессии на необходимость улучшения 
экономической работы предприя
тий. Некоторые из них не 'выпол
няют планы по накоплениям и недо
дают в бюджет крупные суммы от
числений от прибылей.

Государству наносится ущерб тем, 
что значительные денежные средст
ва используются не по назначению. 
Облисполкому следует лучше кон
тролировать исполнение бюджета.

Более 21 миллиона рублей из 
средств союзного и республиканско
го бюджета отпущено на строитель
ство наших совхозов. Но большинст
во из них убыточно. Прибыльный 
лишь совхоз «Рыбаловский». Следу 
ет много потрудиться, чтобы под
нять до его уровня остальные.

Тов. Моисеев подчеркивает, что 
сейчас, когда наше государство раз 
вивает Большую химию, надо особен
но экономно и рационально расходо
вать народные деньги.

V
Первым в прениях выступил пред

седатель Томского райисполкома де
путат тов. Селиванов В. И. Он крити
ковал работников областного финан
сового отдела и плановой комиссии 
за то, что они подчас не знают по 
ложения дел на местах и допускают 
ошибки в планировании, в распреде
лении средств.

Работники облфинотдела, под
черкнул тов. Селиванов, должны 
быть организаторами исполнения 
бюджета.

Затем было предоставлено слово 
работнице подшипникового завода 
депутату тов. Лапинсной Е. И

—  Одна из самых острых проблем 
в, Томске, —  сказала работница, 
строительство детских учреждений и 
школ. Идет оно недопустимо мед
ленно. Не видно конца и строи
тельству общежития подшипниково
го завода.

Строить в несколько раз быстрее 
и значительно лучше —  вот цель, 
ради достижения которой следует 
потрудиться и строителям и работни
кам местных Советов.

Об успехах лесозаготовителей 
Нрикетья рассказал председатель 
Верхнекетского райисполкома депу
тат тов. Кривошеин Д. Е. В прош
лом году государство от них полу
чило около 1,5 миллиона кубомет
ров «зеленого золота». Но часто 
труд добытчиков этого «золота» про
падает по вине сплавщиков. И нын
че руководители комбината «Том- 
лес» заранее ориентируются на то, 
что сплавщики не доставят потреби
телям много заготовленного леса. 
Значит, будут опять миллионные, 
убытки. Разве можно с этим ми
риться?

Выступающий ставит вопрос о не
обходимости улучшить строитель

ство социально-культурных учреж
дений. Школы выгоднее, например, 
строить более крупные.

Облисполкому следует усилить 
внимание к  вопросам бытового и тор
гового обслуживания поселков, где 
живут народности Севера.

Рассказывая о том, как в области 
используются капитальные вложе
ния, управляющая областной конто
рой Стройбанка тов. Пучнова П. А. 
подчеркнула, что строительство и 
ввод в эксплуатацию детских учреж
дений надо взять под особый конт
роль. Сорвана нынче в Томске сдача

в эксплуатацию трех детских комби
натов. Долге не строили в Асине 
детский сад, хотя деньги были отпу
щены. Очень много у нас незавер
шенных объектов. В ряде районов 
растягивают строительство- школ 
три— четыре года. Исполкомы мест
ных Советов мирятся е тем, что 
строители сдают объекты с больши
ми недоделками, что стоимость квад
ратного метра жилья значительно 
выше плановой.

Надо смелее пропагандировать и 
расширять жилищно-кооперативное 
строительство, указывает далее тов. 
Пучкова.

На трибуне— заместитель предсе
дателя облисполкома депутат тов. 
Сотников А. Д.

Его выступление посвящено ана
лизу недостатков в работе предприя
тий местной промышленности. На 
многих из них еще велики потери 
рабочего времени и применяется 
отсталая технология.

Следует дать зеленую улицу тех
ническому прогрессу —  только тог
да предприятия треста хлебопечения 
и областного управления бытового 
обслуживания населения смогут вы
полнять планы по всем технико-эко
номическим показателям.

Тов. Сотников говорит также об 
улучшении подбора кадров для этих 
предприятий.

Председатель Парабельского рай
исполкома депутат тов. Абуша- 
ев К. Ю. рассказал о заметных пере
менах в культуре и быте тружени
ков северного района. В этом году в 
с. Нарабель введена в строй элек
тростанция, что позволило электри
фицировать многие села района, 
создало возможности для дальней
шей механизации производства.

Однако крайне медленно строится 
клуб в с. Пудине. Есть необходи
мость в строительстве новых школ. 
Неудовлетворительно работают пред
приятия бытового обслуживания 
района. Областное управление быто
вого обслуживания не решает пер
спективных вопросов их развития.

Тов.^ Абушаев критиковал руково
дителей облпотребсоюза за то, что 
они мало заботятся о нуждах жите
лей северных районов. Сюда товары 
завозятся лишь в навигацию, да и 
ассортимент их не богат.

Электромонтер Самусьской ре
монтно-эксплуатационной базы депу
тат тов. Брагин В. П. отметил боль
шую тягу трудящихся пос. Самусь- 
ки к знаниям. Надо больше строить 
учебных помещений. Медленно стро
ится здесь школа. В поселке есть не
обходимость построить магазин, ком
бинат бытового обслуживания насе
ления.

Председатель Колпашевского гор
исполкома тов. Конюх А. Г. сказал, 
что колпашерцы поставили перед со
бой большую цель —  сделать свой 
роднрй город городом высокопроиз
водительного труда, образцового об
щественного порядка и высокой 
культуры. Но в труде и быту горо
жан еще немало недостатков, нере
шенных вопросов. Строители треста 
«Томсксельстрой» плохо строят во
допровод. Крайне нужно строить 
аэровокзал, гостиницу, помещение 
для педучилища.

Заведующий облздравотделом де
путат тов. Бова П. А. с удовлетворе
нием отметил, что ежегодно увеличи
ваются ассигнования на здравоохра
нение. Больницы, поликлиники 
укрепляются квалифицированными

специалистами, оснащаются новым 
оборудовадиен.

Последнее время нроводится рабо
та по укрупнению мелких сельских 
больниц, гйю создает условия для бо
лее квалифицированной медицин
ской помощи населению. Исполкомы 
местных Советов должны продол
жить эту важную работу.

К сожалению, в медицинском об
служивании населения много и не
достатков. В восемнадцати участко
вых больницах не хватает врачей. 
Надо более быстрыми темпами рас
ширять сеть медицинских учрежде
ний.

Председатель Асижюского рай
исполкома депутат тов. Брюха
нов В. Е. говорил о необходимости 
строительства новых предприятий 
бытового обслуживания. Областному 
управлению бытового обслуживания 
надо -лучше готовить кадры для под
ведомственных предприятий, обра
тив особое внимание на подготовку 
специалистов, имеющих несколько 
профессий.

Выступающий критиковал руко
водителей областного управления 
снабжения и сбыта за их слабую 
помощь предприятиям бытового об
служивания.

Асино —  быстро растущий город, 
и следует выделять больше средств 
для строительства в нем жилья. 
Облисполком должен более рацио
нально распределять средства между 
районами.

Депутат тов. Луньяненок Н. В. в
своем выступлении говорил о про
грамме химизации народного хозяй
ства, принятой декабрьским Плену
мом ЦК КПСС. В выполнении реше
ний Пленума активное участие дол
жен принять каждый труженик го
рода и села.

Организовать широкую и дейст
венную пропаганду химических зна
ний —  боевая задача всей общест
венности.

Сейчас особенно необходимо обе
спечить строгий режим экономии, 
полнее использовать резервы и воз
можности каждого предприятия и хо
зяйства, добиваясь повышения про
изводительности труда, перевыпол
нения планов.

Для того, чтобы повысить темпы 
строительства школ, детских садов, 
жилья, клубов, библиотек, следует 
полнее использовать возможности 
предприятий.

Тов. Дукьяненок подробно остано
вился на задачах коммунистического 
воспитания людей, роли в этом 
семьи и школы.

Областной Совет депутатов трудя
щихся утвердил план развития мест
ного хозяйства и бюджет области на 
1964 — 1965 гг.

На сессии были рассмотрены орга
низационные вопросы.

Областной Совет утвердил депута
та тов, Лазарева Н. А. начальником 
отдела водного хозяйства облиспол
кома, освободив его от обязанностей 
заместителя председателя облиспол
кома.

Депутат тов. Луньяненок Н. В. из
бран заместителем председателя обл
исполкома.

Начальником областного управле
ния по печати утвержден тов. Куря- 
тов П. В.

Областной Совет утвердил прави
ла производства охоты и ведения 
охотничьего хозяйства на террито
рии Томской области.

ЯРуЬЕ
На XII Пагуошской 

конференции ученых
У Д А Й П УР , 29 января. Спец, 

корр. ТАСС G. Плешов передает: 
Участники проходящей здесь X II  
Пагуошской конференции ученых 
за разоружение и международную 
безопасность начали обсуждение 
вопрбсов, включенных в повестку 
дня четырех рабочих групп. На 
обсуждение были вынесены так
же основные положения, содер
жавшиеся в четырех докладах, за
читанных вчера на пленарном за
седании.

Большой интерес и широкое 
одобрение участников конферен
ции вызвало послание главы Со
ветского правительства Н. С. Хру
щева главам государств (прави

тельств) стран мира, 
которое было расце

нено как конструктивный шаг 
в деле решения пограничных 
споров между государствами пу
тем мирных переговоров. В ходе 
дискуссии в группах на первый 
план были выдвинуты предложе
ния о предотвращении дальнейше
го распространения ядерного ору
жия, запрещении его приме
нения, полного устранения угро
зы ядерной войны. Участники кон
ференции отметили благотворное 
влияние Московского договора о 
запрещении ядерных испытаний 
в атмосфере, под водой и в косми
ческом пространстве на создание 
благоприятных условий для даль
нейшего прогресса в области разо
ружения.

В КОМИТЕТЕ 18-ти
ЖЕНЕВА, 28 января. (ТАСС). Се

годня представитель СССР в Коми
тете 18-ти по разоружению С. К. 
Царапкин огласил текст меморанду
ма правительства СССР о мерах, 
направленных на ослабление гонки 
вооружений и смягчение междуна
родной напряженности. После этого 
С. К. Царапкин остановился на 
ряде положений меморандума Совет
ского правительства.

ЛИВАНЦЫ ПРИВЕТСТВУЮТ

«Ч А Й К У»

БЕЙРУТ,
28 января.
Спец. корр.
ТАСС Л. Ме- 
дведко пе
редает:

«Валентина — самый популяр
ный гость Ливана» — таково мне
ние бейрутских газет, уделяю
щих большое внимание пребыва
нию в Бейруте героини космоса 
Валентины Николаевой-Терешко
вой.

Богатым был встречами и ви
зитами вчерашний день для «Чай
ки». После посещения профсою
за ливанских журналистов, в оте
ле «Фенисия» состоялась пресс- 
конференция, на которой присут
ствовали местные и иностранные 
журналисты, представляющие бо
лее пятидесяти ливанских газет 
и журналов, все информацион
ные агентства, радио и телевиде
ние. Поблагодарив за гостеприим
ство и радушную встречу, В. Ни

колаева-Терешкова ответила на 
вопро' ы корреспондентов.

Вечером в гостинице Сан-Жорж 
обществом культурных связей 
между Ливаном и СССР в честь 
советской героини космоса был 
устроен большой прием, на кото
ром присутствовало более двух 
тысяч человек, среди mix члены 
правительства, депутаты. круп
ные общественные и политиче
ские деятели, писатели, журнали
сты, артисты, религиозные дея
тели, члены дипкорпуса.

После приема тысячи ливанцев 
имели возможность видеть и слы
шать первую в мире женщину- 
космонавта на экранах телевизо
ров по двум программам.

Заявление представителя М Н /\ К Н Р
П ЕКИ Н . 28 января. (ТАСС). 

Сегодня представитель министер
ства иностранных дел Китайской 
Народной Республики, по сообще
нию агентства Синьхуа, сделал 
следующее заявление по поводу 
установления дипломатических от
ношений между Китайской Народ
ной Республикой и Французской 
Республикой:

В качестве единственно закон
ного правительства, представля
ющего весь китайский народ, пра
вительство Китайской Народной 
Республики вело переговоры и до
стигло договоренности с прави
тельством Французской Республи
ки о восстановлении диплома
тических отношений между двумя 
странами. Согласно международ-

Выступление американского государственного се кр е та р я  в Т о ки о
ТОКИО, .28 января. 

(ТАСС). Заключение 
московского договора и

З а  п я т ь  л е т  р е в о л ю ц и и  К у б а  с ° з я а ™* пэс в ° и 
т о р г о в ы й  ф л о т . П од  к у б и н с н и м  ф л а го м  с у д а  со  
в е р ш а ю т  р е й с ы  в  п о р т ы  р я д а  е в р о п е й с к и х  с т р а н . 
С о в р е м е н н о е  о и е а н с и о е  т о р го в о е  с у д н о  « С ь е р р а - 
М а э с т р а »  в о ш л о  в с т р о й  в  19 62  г о д у . В э то м  
го д у  т о р г о в ы й  ф л о т  п о п о л н и л с я  е щ е  о д н и м  
к р у п н ы м  с у д н о м  « К о м а н д а н т е  К а м и л о  С ь е н ф у- 
э г о с * .  п о с т р о е н н о е  н а  в е р ф я х  Г д ы н и . П о л ь с н и е  
с у д о с т р о и т е л и  с о о р у ж а ю т  д л я  К у б ы  е щ е  д ва  
т а к и х  с у д н а .

Н а с н и м к е :  с у д н о  « К о м а н д а н т е  К а м и л о  С ье н - 
ф у э г о с *  в  Г а в а н с к о м  п о р т у .

(Ф о т о х р о н и к а  ТАСС).

присоединение к  нему 
более 100 государств 
мира, установление пря
мой телетайпной связи 
между Москвой и Ва
шингтоном, резолюция 
ООН о невыводе на ор
биту вокруг Земли объ
ектов с ядерным оружи
ем и другие шаги, хотя 
они и невелики сами по 
себе, являются тем не 
менее полезными шага
ми на пути к установле
нию более прочного ми

ра, заявил сегодня в То
кио государственный 
секретарь США Дин 
Раок. Это, однако, под
черкнул он, еще не оз
начает ослабления на
пряженности. До тех 
пор, пока не достигнуто 
более серьезных успе
хов в установлении кон
троля над вооружением, 
не уменьшена опасность 
внезапного нападения 
и развязывания войны 
в результате ошибки,

человечеству угрожает 
опасность.

Раск, который высту
пил с речью на обеде, 
устроенном японо-аме
риканским обществом и 
американской торговой 
палатой в Токио, изло
жил политические цели 
Соединенных Штатов. 
Он вновь говорил о не
обходимости укрепле
ния «обороноспособно
сти свободного мтгра». 
Несмотря на всю тя

жесть расходов, кото
рые несут Соединенные 
Штаты в этой связи, за
явил государственный 
секретарь, правительст
во США должно продол
жать свои усилия в 
ртом направлении. Ка
саясь позиции Соеди
ненных Штатов в отно
шении КНР, Раск ука
зал, в частности, что 
США никогда не отка
жутся от своих обяза
тельств в отношении 
Тайваня.

ной практике, признание нового 
правительства какой-либо страны, 
естественно, означает отказ от 
дальнейшего признания старых 
правящих кругов, ниспровергну
тых народом данной страны. Сле
довательно. представители ста
рых правящих кругов не могут 
дальше рассматриваться как пред
ставители данной страны и одно
временно с представителями но
вого правительства данной стра
ны находиться в одной и той же 
стране или в одной и той же меж
дународной организации. Исходя 
из такого понимания, правитель
ство Китайской Народной Респуб
лики достигло договоренности с 
правительством Французской Рес
публики об установлении дипло
матических отношений и об обме
не послами между Китаем и Фран
цией. Китайское правительство 
считает необходимым вновь под
твердить. что Тайвань является 
частью китайской территории и 
что правительство и народ Ки
тая ни в коем случае не могут со
гласиться с какой бы то ни было 
попыткой отторгнуть Тайвань от 
Китая или создать «два Китая».
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С о л и  
в  качестве 
с м а з к и

Бурное развитие техники в по
следние годы с ее гигантскими ско
ростями и энергиями связано также 
и с очень высокими температурами. 
Рабочий режим многих установок 
достигает 600—800 градусов Цель
сия. В таких условиях совершенно 
меняются требования, предъявляе
мые к материалам, а особенно к 
смазочным материалам.

До последнего времени основное 
внимание уделяли исследованиям и 
испытаниям твердых смазок и пле
нок, получаемых из графита, окис
лов металлов. Они успешно работа
ли примерно до 400 градусов Цель
сия, но оказывались непригодными 
при более высоких температурах.

Выход из положения был найден 
во Всесоюзном научно-исследова
тельском институте по переработке 
нефти и газов. Высокую температу
ру, решили ученые, можно превра
тить из врага в союзника. Если 
обыкновенные смазочные масла те
ряют свои ценные свойства от жа
ры. то не смогут ли некоторые веще
ства, совсем непригодные для смаз
ки, превратиться в условиях высо
ких температур в своеобразное «мас
ло»? Оказывается, такие вещества 
существуют — это неорганические 
соли, но, конечно, не все, а лишь 
определенные, потому что к такой 
своеобразной смазке предъявляются 
очень суровые требования. При 
столъ высокой температуре распла
вы солей становятся агрессивными 
в химическом отношении средами и 
может случиться, что смазка «съест» 
ту деталь, которую должна защи
щать.

Кроме того, нужно, чтобы соль не 
поглощала влагу из окружающей 
среды, так как это снижает смазоч
ные свойства и бесполезно увеличи
вает объем смазки. Ясно, что уни
версальную смазку при высоких 
температурах найти невозможно и в 
зависимости от предъявляемых тре
бований придется использовать тот 
или иной материал.

Разносторонним испытаниям были 
подвергнуты десятки различных сое
динений. В результате удалось подо
брать для определенных режимов 
работы устойчивые к высоким тем
пературам смазочные материалы на 
основе расплавов солей. Они значи
тельно превосходят использовав
шиеся до настоящего времени ми
неральные масла. Жидкая смазка 
отлично отводит тепло от трущихся 
поверхностей и обеспечивает посто
янное обновление смазочного мате
риала в зоне трения. Новая «соле
вая» смазка получает путевку в 
жизнь.

(АПН).

ОТЗВУКИ ДАЛЕ КОГ О  
З Е М Л Е Т Р Я С Е Н И Я

С е й с м и ч е с к и е  с т а н ц и и  Т а ш к е н т а .  
С а м а р к а н д а  и  Д у ш а н б е  з а р е г и с т р и 
р о в а л и  в е ч е р о м  28 я н в а р я  п о д з е м 
н ы е  т о л ч к и  с и л о й  4 — 5 б а л л о в . Они 
н а ч а л и с ь  в  У зб е к и с т а н е  и Т а д ж и к и 
с т а н е  п р и б л и з и т е л ь н о  в  о д н о  и  то  
ж е  в р е м я .

С п е ц и а л и с т ы  с о о б щ и л и , ч т о  э п и 
ц е н т р  з е м л е т р я с е н и я  н а х о д и т с я  н а  
т е р р и т о р и и  А ф г а н и с т а н а  в  р а й о н е  
Ф а й з а б а д а .  Г л у б и н а  э п и ц е н т р а ,  к а к  
п р е д п о л а г а ю т  с е й с м о л о г и . 60  к и л о 
м е т р о в . а  с и л а  п о д з е м н ы х  т о л ч к о в  — 
8 —9  б а л л о в . В и д и м о , в  А ф г а н и с т а 
н е  п р о и з о ш л о  к р у п н о е  с м е щ е н и е  
г о р н ы х  п о р о д , в ы з в а н н о е  п р о д о л ж а 
ю щ и м и с я  в  з ем н о й  к о р е  п р о ц е с с а м и  
т а к  н а з ы в а е м о г о  « а л ь п и й с к о г о »  г о р о 
о б р а з о в а н и я .

(ТАСС).

ВО Л Н У Ю Щ А Я  ВС ТРЕЧ А
В РЕДА К Ц И И  „ОГОНЬКА" ___
•  С т ихи т ом ича в ан т о
логии м олоды х. •  Встреча ученых 
с журналистами. « Т р а к т о р н ы й  
п о езд  идет ч ер ез тайгу.

О  В прошлом году на стра
ницах нашей газеты рассказы
валось о подвиге «57 бес
смертных» в дни исторического 
сражения на Волге. Читатели, 
наверное, помнят о волнующей 
встрече в нашем городе бывше
го артиллериста, комсорга ди
визиона Алексея Очкина с то
мичкой— бывшей сандружин
ницей Антониной Моисеевной 
Давыдовой. Через два десяти
летия встретились фронтовые 
друзья, которые считали друг 
друга погибшими.

И  вот в Москве, в редакции 
журнала «Огонек», герои обо
роны Волгограда вновь пожали 
друг другу руки. Были там и 
Алексей Очкин, и Антонина 
Моисеевна Давыдова, и быв
ший разведчик из числа «57 
бессмертных» — тоже сибиряк 
из села в Кулундинской степи 
Николай Ильич Смородин. 
Встретились они с маршалом 
Советского Союза В. И. Чуйко
вым, командовавшим 62-й арми
ей, которая обороняла непри
ступный город-утес на Волге.

В этот вечер ожила одна из 
славных страниц Великой Оте
чественной войны, которая до
писывается участниками и сви
детелями.

С воспоминаниями выступи
ли также бывший комиссар 
противотанкового дивизиона 

Б. В. Филимонов, инструктор 
политотдела дивизии В. В. Гу
сев. Тепло и проникновенно го
ворил о героях Волгограда 
маршал В. И. Чуйков. Тут же 
под рукой прославленного

скульптора Е. В. Вучетича ожи
ли лица участников этой вол
нующей встречи.

0  Издательство «Молодая 
гвардия» выпустило новый кол
лективный сборник — антоло
гию молодой поэзии — «Фа
кел». В нем представлены уча
стники IV  совещания молодых 
писателей в Москве.

В антологии большой под
боркой стихов представлен 
томский поэт Василий Казан
цев. Со многими из них — та
кими, как «Сплав леса», «Кра
ны», «Чая», — любители поэ
зии Томска знакомы по первой 
книжке поэта «В глазах моих 
небо».

Василий Казанцев в прош
лом году принят в члены Сою
за писателей СССР. Стихи поэ
та печатаются во многих цент
ральных газетах и журналах— 
«Юность», «Сибирские огни», 

«Литературной газете», альма
нахе «День поэзии» (1962 го
да) и других. В этом году За
падно-Сибирское издательство 
(г. Новосибирск) выпускает вто
рую книгу стихов В. Казанце
ва. А  в 1965 году издательст
во «Советская Россия» намети
ло к  изданию еще один поэти
ческий сборник поэта...

«Факел» уже поступил на 
прилавки наших книжных ма
газинов. В нем читатель най
дет много интересных подборок 
поэтов других городов России 
— Т. Жирмунской, Р. Солнце
ва, А. Стройло, встретит много 
других знакомых и незнакомых 
имен.

Новая антология ждет встре

чи с взыскательным читателем.
3. СЕРЕГИН.

О  Из Ново-Васюганской неф
теразведки в дальний рейс 
ушел тракторный поезд. Води
телям тт. Лобыкину, Пайнову, 
Кулешову и другим предстоит 
преодолеть десятки таежных 

речушек, крутых логов, лесных 
завалов.

Колонна мощных машин 
проследует через стойбища 
охотников Грабцево, Моисеев- 
ку , минуя поселки Новый Игол 
и Сырологовку, и выйдет у 
районного центра Кыштовка 
Новосибирской области. Длина 
этой трассы по тайге и болотам 
— 325 километров.

С обратным рейсом водители 
тракторного поезда доставят 
грузы нефтеразведчикам.

В. П ИСКУНОВ.
О  На экране мелькают тит

ры: «Показывает ТГУ-фильм»...
Это в областном лектории 

на творческий отчет собрались 
кинолюбители университета. О 
зарождении и первых итогах 
работы студии рассказал В. Но
виков. На экране университета 
регулярно появляются кино- 
журналы о жизни вуза, спор
тивная хроника, зарисовки. 
Киноочерк «Осенний прелюд» 
оставил у присутствующих при
ятное впечатление.

Киностудия совместно с са
модеятельным клубом аквалан
гистов (СКАТ) осуществила ряд 
подводных съемок и создала 
фильмы «С КАТ уходит в глу
бины» — об экспедиции аква
лангистов на озеро Иссык-Куль, 
а также «В гостях у  Посей
дона». Поставлена игровая ху
дожественная кинокомедия 
«Сачков, любовь и сессия».

А  вот кадры о студентах-
комсомольцах, 
женном труде 
стройках...

Энтузиасты 
Ю. Скворцов,

самоотвер- 
на целинных

киностудии 
В. Ямановский,

Ю. Сумароков, П. Мор- 
довченко увлечены 
сейчас новыми тема
ми.

А . СЛЕЗОВ.
©  «Любовь с хоро

шей песней схожа, а 
песню нелегко сло
жить» . Этот эпиграф 
из стихов поэта С. Щи- 
пачева украшал при
гласительный билет на 
вечер, который состо
ялся в Доме культуры 
энергетиков.

Вечер был посвя
щен современной лири
ческой поэзии. Пос
ле выступления пре
подавателя универси
тета Е. А . Сафроновой 
слово было предо
ставлено молодым 
томским поэтам.

М. МОИСЕЕВ.
©  На Томском лесоперева

лочном и деревообрабатыва
ющем комбинате прошел «День 
лекций». В цехе круглого ле
са и на рейде выступили пре
подаватели университета В. А. 
Санников, В. А . Дмитриенко, 
Я. А . Домбровский и другие.

М. МИРОНОВ.
О  Молодые рабочие, пред

ставители интеллигенции и уча
щиеся вечерами спешат в Кол- 
пашевский городской Дом 
культуры. Их привлекают ин
тересные занятия, которые ве
дет выпускник дирижерско-хо
рового отделения Томского му
зыкального училища Ю. Н. Ро- 
диков. Он создал четырехголос
ный хор.

Хористы включили в свой 
репертуар песни советских ком
позиторов, русские и украин
ские народные песни. Новый 
хоровой коллектив примет уча
стие в первом туре всероссий
ского смотра сельской художе
ственной самодеятельности.

А . Я Н КИ Н А .

Д Н Е В Н И К  И С К У С С Т В
С неизменным успехом проходят 

в Томске концерты лауреата между
народных конкурсов Уральского го
сударственного народного хора. Этот 
коллектив возник в суровую годину 
Великой Отечественной войны. В 
памятном тысяча девятьсот сорок 
третьем самодеятельные артисты 
двух уральских сел —  Измоденрва и 
Покровского положили начало буду
щему Уральскому народному хору. 
Годы формирования и становления 
коллектива, основателем которого 
был уральский музыкальный дея
тель-энтузиаст Л. Христиансен, не 
прошли даром. Начались поездки пѳ 
стране, крепло мастерство хора, ро
сла его популярность. В 1951 году 
Уральский' хор был приглашен на 
3-й Всемирный фестиваль молодежи 
в Берлине, где он был удостоен двух 
золотых медалей.

Хор побывал в Польше, Чехосло
вакии, Румынии, Болгарии и других 
социалистических странах. Его ис
кусству горячо аплодировали жите
ли Лондона и Парижа. В 1957 году 
Уральский хор был снова удостоен 
двух медалей на Всемирном фести

вале молодежи в 
Москве.

Своей высокой 
культурой и зре
лым мастерством 
коллектив во мно
гом обязан своим руководителям 
воспитателям —  художественному 
руководителю композитору В. Горя
чих, бессменному главному хормей
стеру заслуженному деятелю ис
кусств РСФСР Н. Мальчиновой, ба
летмейстеру —  воспитаннику кол
лектива, заслуженному артисту рес
публики В. Измоденову.

Программу концертов наши гости 
начинают широкой и напевной 
уральской народной песней «Ты взой- 
ди-ко, красно солнышко» (солист 
Э. Ждановских). Как бы переклика
ясь с нею и развивая ее основной 
мотив, во втором отделении звучит 
величаво песня М. Камского о сто
лице нашей Родины. Основную идею 
песни ярко выражают слова: «Ой 
Москва,— ты вестница мира на зем
ле». По просьбе слушателей хор ( 
большим подъемом исполнил полю
бившуюся советским людям популяр
ную песню уральского композитора

НАКАЗАНИЕ 
ПО ЗАСЛУГАМ

ИНСБРУК, 28 января. (Спец. корр. 
ТАСС). Дискриминация цветных 
спортсменов в Южно-Африканской 
Республике вызывает возмущение 
мировой спортивной общественности. 
Не раз политику апартеида осуж
дал Международный олимпийский 
комитет. На своей сессии в Баден-Ба
дене МОК потребовал от олимпий
ского комитета ЮАР гарантий о пре
кращении расовой дискриминации 
в отношении спортсменов с темным 
цветом кожи. Но национальный олим
пийский комитет ЮАР не выполнил 
эти требования. На проходящей сей
час в Инсбруке сессии МОК принял 
решение не допускать команду ЮАР 
на олимпийские игры.

X БЕЛАЯ-  
В ГРЕНОБЛЕ

ИНСБРУК. 28 января. (Спец. корр. 
ТАСС). Французский город Гренобль 
избран местом проведения X зим
них олимпийских игр 1968 года. Так 
решила сессия Международного 
олимпийского комитета.

Гренобль вышел победителем в 
споре шести городов — кандидатов 
на организацию X белой олимпиады: 
Калгари (Канада), Лейк-Пласид 
(США), Саппоро (Япония), Осло 
(Норвегия), Лахти (Финляндия) и 
Гренобль.

В город Горький...
В Горьком скоро начнутся сорев

нования на первенство Российского 
совета «Буревестника» по прыжкам 
на лыжах с трамплина и двоеборью. 
Право на поездку в город на Волге 
отстаивали сильнейшие спортсмены 
томских вузов.

Сперва около 60 прыгунов вступи
ли в борьбу на малом и большом 
трамплинах.

Отличный результат, как в преж
ние годы, показал представитель 
политехнического института мастер 
спорта Г. Андреев. Он приземлился 
на отметках 74 и 75 метров, а третья 
его попытка была еще более удач
ной — 79 метров. Г. Андреев, набрав 
234,5 очка, стал чемпионом област
ного совета «Буревестника». Но 
победа легко ему не досталась. 
С. Кузнецов из мединститута и 
С. Матьясов из института радио
электроники и электронной техники 
оказались достойными соперниками. 
Ведь один из прыжков С. Кузнецова 
был самым дальним — 80 метров!

На малом трамплине лавры побе
дителя завоевал Л. Жегуло из инже
нерно-строительного института.

С. Кузнецов решил проверить 
свои силы и в двоеборье. В первом 
этапе соревнований — в прыжках с 
трамплина он уверенно лидировал. 
Однако в гонке на 15 километров не 
смог закрепить успеха, и ему приш
лось довольствоваться вторым ме
стом. Победил мастер спорта из по
литехнического института Г. Домов-

И ЗВЕ Щ ЕН И Я
30 января, в 6 часов вечера, в 

редакции газеты «Красное знамя» 
проводится занятие школы не
штатных корреспондентов.

V
Бюро областного литературного 

объединения проводит 30 января, 
в 7 часов вечера, в редакции газе
ты «Красное знамя» обсуждение 
стихов Станислава Федотова.

30 января, в 10 часов вечера, в

помещении областного лектория 
(г. Томск, проспект имени Ленина, 
75) состоится встреча с гроссмей
стером Марком Таймановым. На 
встрече он расскажет о шахмат
ном спорте в СССР и за рубежом, 
проведет сеанс одновременной иг
ры с 20 сильнейшими шахматиста
ми города.

Билеты продаются в кассе лек
тория с 9 часов утра.

В командном зачете по прыжкам 
на лыжах с трамплина первое место 
заняли спортсмены института ра
диоэлектроники и электронной тех
ники, второе — политехники; в двое
борье они поменялись «ступенька
ми».

В итоге скомплектована сборная 
областного совета студенческого об
щества, которая отправится в Горь
кий.

С. КО НСТАНТИНОВ.

Б. Гибалина «Зовет гора Магнит
ная». Хорошо в ней прозвучала соль
ная партия в исполнении П. Титаря. 
Привлекательна своими величаво
плавными ритмами хороводная пес
ня «Посеяли мы лебеду на берегу».

Глубокий след оставляет испол
нение многих вокальных произведе
ний лирического плана. Из них хо
чется прежде . всего выделить такие, 
как «Не грусти пойапрасну» Некра
совой и «Песню баяниста» М. Кам
ского. «Юность вдаль провожая, по
мечтаем в тиши»... —  сколько ду
шевной теплоты вкладывает в эти 
слова талантливая певица, заслужен
ная артистка республики А. Петро
ва. Вторая песня —  это очень вы
разительно исполненное мужской 
группой хора и солистом Э. Жданов
ских лирическое обращение к  «вер
ному другу, душевному запевале» — 
баяну.

К многоцветным граням програм
мы относятся и шуточные песни, ча
стушки, жанровые картинки. То ша
ловливо-задорные, то озаренные 
щедрой озорной улыбкой, они вносят 
в концерт тот жизнеутверждающий 
пафос, без которого немыслимо ис
кусство, берущее свои истоки в глу
бинах народного творчества. Вспом
ним хотя бы острые «Огородные ча
стушки» на музыку гармониста хора 
М. Максимова. И достается же в них 
разным «фруктам» и гнилым «ово
щам»: авантюристам, бездельникам, 
поклонникам расчетливых браков. 
Запоминается колоритная шуточная 
сценка «Сплетницы», которую испол
няют лауреаты конкурса эстрады 
Л. Орлова и А Петрова. С неподдель
ным обаянием поют В. Тархова и 
Б. Фролов записанные в Чернушен- 
ском районе Пермской области «Ка
линовские частушки», характерные

своими своеобразными речевыми обо
ротами.

Разнообразны и пляски, постав
ленные заслуженным деятелем ис
кусств РСФСР 0. Князевой. Наиболь
ший успех приходится на танцы хо
роводного характера. Вот, например, 
«Уральская круговая барыня» с ее 
традиционными динамическими пере
ходами. Начинаясь со степенно- 
медлеШШх движений, она к финалу 
превращается в шумливый и веселый 
плясовой водоворот. Красочно и све
жо, словно наполненное ядреным 
морозным воздухом, звучит «Ново
годнее гулянье». Разнообразна ш 
своим жанровым краскам народная 
картинка «В новой горнице». Основ
ные роли здесь исполняют солисты 
Г. Добрынина, А. Зорькина, Б. Фро
лов. Удачной находкой постановщи
ка и исполнителей является старин
ная шуточная танцевальная картин
ка «Смелые охотники», навеянная 
мотивами известной картины худож
ника Перова «Охотники на прива
ле». Изобразительна и оригинальна 
«Полька в новых башмаках». Кон
церт уральцев по традиции завер
шается большой массовой пляской— 

Уральской праздничной».
Немало яркого вносит в програм

му исполнительское мастерство со
провождающего ряд номеров бала
лаечника В. Сидорина.

Хочется высказать пожелание 
коллективу: пополните свой репер
туар уральским революционным пе
сенным фольклором, а также произ
ведениями своих ближайших сосе
дей —  композиторов-сибиряков.

Дальнейший маршрут свердловчан 
—  берега Енисея, Алтай, Кузбасс. 
Пожелаем же им «счастливого пла
ванья» по могучим просторам совет
ской Сибири.

В. ЦЕЙТЛИН.

ПРЕДАТЕЛЬСКИЕ ВЫСТРЕЛЫ В ТАЙГЕ

После декабрьского Пленума ЦК КПСС химия прочно входит в 
жизнь советских людей. Она приобретает все большее значение в 
народном, хозяйстве страны. Какой вклад вносят в разработку про
блем. отдельных отраслей химической науки томские ученые? Этот 
и многие другие вопросы интересовали журналистов нашей газеты 
в беседе с томскими учеными-химиками.

Профессор Томского университета Борис Владимирович Тронов 
рассказал о достижениях советских химиков, имеющих общенауч
ное и прикладное значение, и о проблемах, над которыми работа
ют химики-органики университета.

Профессор медицинского института Сергей Петрович Ходкевич 
посвятил свое выступление использованию достижений химии в ме
дицине, в частности, он рассказал о роли полимеров в хирургии.

С работами ученых-химиков политехнического института позна
комил профессор Армии Генрихович Стромберг. Он сообщил о до
стижениях томских ученых в разработке методов контроля мате
риалов высокой чистоты.

Па снимке (слева направо): ученые А. Г. Стромберг, Б. В. Тронов,
С. П. Ходкевич в редакции нашей газеты.

Фото К. Багаевой.

Редактор А . Н. НОВОСЕЛОВ.

ТО М С КИ Й ОБЛАСТНОЙ 
Д Р А М А Т И Ч Е С КИ Й  ТЕАТР

30  я н в а р я  — « Г о р д я ч к а * .
31  я н в а р я  — « Р у с с к и е  л ю д и » .

СЕГОДНЯ В КИ Н О ТЕА ТРА Х: 
КИ НО ТЕАТР 
имени М. ГО РЬКОГО

Б о л ь ш о й  зал  — « Н е п р и д у м а н н а я  
и с т о р и я »  —  9 -3 0 . 11-20. 13-10,
15. 16 -50 , 18 -40 . 20 -30 . 22 -20 .
31 я н в а р я  в  22  ч а с а  с о с т о и т с я  
к о н ф е р е н ц и я  п о  о б с у ж д е н и ю  э т о 
го  ф и л ь м а .
М а л ы й  з а л  — « Ч е р е м у ш к и »  —
9. 10 -50 . 12 -40 , 14 -30 , 16 -20 , 18-10, 
20 , 21 -50 .
З а л  к и н о х р о н и к и  —  « С т р а н а  
д р е в н е й  к у л ь т у р ы »  —  10 -15 ,
12-30. 14-45, 17. 19 -15 , 21 -30 . « Б о 
р и с  Щ у к и н »  —  9. 11 -15 , 13-30,
15- 45 . 18. 20 -15 , 22-30. 

КИ Н О ТЕА ТР «О КТЯБРЬ»
З е л е н ы й  з а л  —  « Н е п р и д у м а н н а я  
и с т о р и я »  —  12 -40 , 14 -30 , 16-20,
18 -10 . 20 , 21 -50 . Д л я  д е т е й  « С у 
р о в а я  ю н о с т ь »  —  9 -2 0 , 11. 
Г о л у б о й  з а л  — « Н е п р и д у м а н н а я  
и с т о р и я »  — 9 -3 0 . 11 -20 , 13-10. 15,
16- 50 . 18-40, 20-30 . 22-20.

ДОМ К У Л Ь Т У Р Ы  ЗА ВО ДА 
«ТО М КАБЕЛЬ»

КИ НО ТЕАТР 
имени И. ЧЕРН Ы Х

Б о л ь ш о й  з а л  —  « Н е п р и д у м а н н а я  
и с т о р и я »  — 9 -2 0 , 11. 12 -40 , 14 -20 , 
16. 17 -40 , 19 -20 . 21 . 22 -35 .
М а л ы й  з а л  —  « Ч е л о в е к  с п о е з 
д а *  —  11 -30 . 13 -05 . 16, 17 -35 ,
1 9 - 10, 2 0 -4 5 , 2 2 -2 0 . Д е т и  д о  16  л е т  
н е  д о п у с к а ю т с я .
Д л я  д е т е й  — « С л е п а я  п т и ц а »  —
9 , 10 -15 . 14-40.

КИ Н О ТЕА ТР 
ДЕТСКОГО ЗРИТЕЛЯ

—  « П о в е с т ь  о н а с т о я щ е м  ч е л о 
в е ке »  —  9 . 15 -35 . « К о р о л е в с т в о  
к р и в ы х  з е р к а л »  —  10 -50 , 12 -25 , 
14 . 17 -25 . « А н н а  н а  ш е е »  —  19,
2 0 - 30 , 22 .

КЛ У Б  Ж ЕЛЕЗН О ДО РО Ж НИ КО В

ТЕ ЛЕВ И Д ЕН И Е
Ч Е Т В Е Р Г , 30  Я Н В А Р Я

18.30. Б е с е д а  « Х и м и я  — м о г у ч е е  
с р е д с т в о  р а з в и т и я  с о ц и а л и с т и ч е с к о 
г о  п р о и з в о д с т в а » . 18.45 . Э с т р а д н а я  
п р о г р а м м а . 19.45. « С и б и р ь  н а  э к р а 
н е » . 19.55 . « П о э т и ч е с к и е  н о в и н к и » . 
20 .10 . Т е л е в и з и о н н ы е  н о в о с т и . 20.25 . 
Х у д о ж е с т в е н н ы й  ф и л ь м  « Д а м а  с с о 
б а ч к о й » .  П о о к о н ч а н и и  — т е л е в и з и 
о н н ы е  н о в о с т и .

^ о о п о о о о о о о о о о а о о о о о о о а о о о о о а о о о о а о п о о п о о о о п о о о о а о п о о о о о о а а а а о о а а о о а а ш ^

□ том ский  го сударственны й  университет
□ D имени В. В. Куйбышева
□ § 
8 ОБЪЯВЛЯЕТ КО Н КУР С  ПРО Ф ЕС СО РС КО -ІІРЕП О ДАВА- ° 

ТЕЛЬСКОГО СОСТАВА
§ оg на следующие вакантные должности: профессора— заведую- g 
g щего кафедрой геометрии, профессора— заведующего кафедрой g 
g теоретической механики, профессора кафедры теории функций, g 
g доцента кафедры геометрии, старшего преподавателя и ассис- g 
g тента кафедры истории КПСС, двух доцентов кафедры диалек- ° 
а тического и исторического материализма, старшего преподава- g 
g теля кафедры вычислительной математики, ассистента кафедры g 
g зоологии позвоночных. s
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ТО М С КИ Й М Е Д И Ц И Н С КИ Й  ИН С ТИ ТУТ

объявляет, что в среду, 12 февраля, в 2 часа дня в актовом 
зале на ученом совете состоится

З А Щ И Т А  ДИ СС ЕРТАЦ И И

на соискание ученой степени кандидата медицинских наук 
Журавлевой Н. И. на тему: «Перидуральная и потенцированная 
перидуральная анестезия и гемодинамические сдвиги при ней»; 
Евсеевой Н. П. на тему: «Главнейшие черты организации здра
воохранения в СШ А».

С диссертациями можно ознакомиться в библиотеке меди
цинского института.

Заводу «Металлист» требуются: 
токари, слесари-инструментальщи
ки, экономист, жестянщики, сле
сари по ремонту оборудования.

Обращаться: г. Томск, улица
Розы Люксембург. 121. 2 — 1

Величава сибирская 
тайга с вековыми сос
новыми борами, дрему
чими ельниками и куд
рявыми кедрачами, яр
ко-красными в осен

нюю пору осинниками 
и золотистыми березо
выми рощами. Населя
ет их богатый живот
ный и пернатый мир. 
Здесь великаны-лоси и 
быстроногие стройные 
олени, бурые медведи 
и неуклюжие росома
хи, коварные рыси и 
плутовки-лисицы, зай

цы-беляки и белки. В 
некоторых районах 
прижились «новосе
лы»: соболь, бобер,
норка, выхухоль.

Представительно се
мейство боровой и во
доплавающей дичи — 
от глухаря, тетерева 
до сторожких гусей и 
степенных лебедей.

На страже этих бо
гатств стоит Закон об 
охране природы.

Но не изжиты еще 
факты нарушений сро
ков охоты, браконьер
ства, пользования ру
жьями без охотничьих 
билетов. Больше того, 
матерые браконьеры, 
чтобы удобнее творить

беззаконье, прикрыва
ются своим служебным 
положением.

Кто, как не лесник, 
призван оберегать бо
гатства природы от 
расхищения? Но не та
ков лесник Белоярско
го леспромхоза К. И. 
Кривоносенко. Он ре
шил запастись на зи
му даровым мясом. Не 
имея лицензии, вы
следил и без зазре
ния совести убил ло
ся. Несколько ина
че поступил верхне- 
кетский охотник Т. Л. 
Лихачев. Он решил от
крыть мясной магазин 
на дому: отстрелял
шесть диких оленей и 
мясо их продал жите
лям поселка.

Грабители природы 
получили по заслугам, 
первый оштрафован на 
500 рублей, второй — 
на 600.

К  особой категории 
браконьеров относится 
заведующий Воронов- 
ским пунктом «Загот
зерно» В. А. Вол
ков. Это своего рода 
рецидивист. Начиная с 
1958 года, он за несо
блюдение правил охо
ты подвергается штра

фам и тем не менее 
продолжает хозяйни
чать в тайге, как в соб
ственном курятнике, 
охотился в запрещен
ное время, выходил в 
лес с малокалиберной 
винтовкой. Ведь раз
решение на пользова
ние таким оружием 
только в тире выдает
ся мастерам спорта!

На первый взгляд, 
кажется, пустяк: кол
хозник И. А. Краев из 
Большой Галки Бак- 
чарского района в за
претное время добыл 
8 ондатр — «на шап
ку»; путевой рабочий 
Тимирязевского лес
промхоза И. С. Быков 
убил (с паровоза!) двух 
глухарей — «на жаре
во». А сколько таких 
любителей незаконной 
добычи!

К  примеру, В. И. Фе
дотенко вздумалось по
охотиться в заказнике, 
где разводят и рассе
ляют пернатых, лесных 
зверей. Тракторист Ти
мирязевского леспром
хоза А. М. Козлов вы
брал для этой цели го
родскую и зеленую зо
ну.

Беречь и приумно

жать природные богат
ства — дело всей об
щественности. Заст
рельщиками в этом 
важном и благородном 
деле должны быть 
всегда сами охотники 
и члены общества по 
охране природы. Не
малую помощь могут 
оказать и ученые, уси
лив воспитательную и 
разъяснительную рабо
ту среди населения. 
Что касается област
ного общества охотни
ков. то ему необходимо 
оживить деятельность 
районных и низовых 
коллективов, повысить 
ответственность егерей 
за порученный участок 
работы.

Общественность на
шей области с удовлет
ворением встретила 
Указы Президиума 
Верховного Совета 
РСФСР об усилении 
ответственности за на
рушение правил охо
ты. Эти меры оградят 
обитателей сибирских 
лесов от хищнического 
истребления.

Закроем хапугам и 
браконьерам путь в 
охотничьи угодья.

Д. КРЕПАК.

Томский трест «Скотооткорм» 
приглашает на работу в аппарат 
треста старшего экономиста-фи- 
нансиста, бухгалтера-ревизора, 

в откормсовхозы — старших бух
галтеров, экономистов.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 76. 3 — 2

Автохозяйству №  5 требуются: 
шоферы, токарь, электросварщик, 
автомеханики.

Здесь же производится набор на 
курсы шоферов.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Циолковского, 1 (остановка авто
буса №  3 «Первые сенные»).

Томский университет пригла
шает на работу: машинисток, убор
щиц, дворников и разнорабочего.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 36. комната 216.

И в а н о в  А ф а н а с и й  Ф е о к т и с т о в и ч  
п р о ж и в а ю щ и й  в  г. Т о м с к е , у л и ц а  С е
в а с т о п о л ь с к а я .  103. в о з б у ж д а е т  д ел о  
о  р а с т о р ж е н и и  б р а к а  с И в а н о в о й  Ф е 
д о с ь е й  Ф о м и н и ч н о й  п р о ж и в а ю щ е й  в  
г. Т о м ск е , п е р е у л о к  Д о б р о л ю б о в а , 28.

Д ел о  б у д е т  р а с с м а т р и в а т ь с я  в  н а 
р о д н о м  с у д е  Л е н и н с к о г о  р а й о н а  
г. Т о м с к а .

К о з л о в а  Е л е н а  Ф е д о р о в н а , п р о ж и 
в а ю щ а я  в г. Т о м ск е , п е р е у л о к  С а к к о . 
25. в о з б у ж д а е т  д е л о  о  р а с т о р ж е н и и  
б р а к а  с  К о з л о в ы м  И гн а т и ем  И в а н о в и 
ч ем . п р о ж и в а ю щ и м  в  г. К и с е л е в с к е .

Д ел о  б у д е т  р а с с м а т р и в а т ь с я  в  н а 
р о д н о м  с у д е  Л е н и н с к о г о  р а й о н а  
г. Т о м с к а .

К о л о г р и в о в а  В е р а  И в а н о в н а , п р о 
ж и в а ю щ а я  в  г. Т о м ск е , у л и ц а  С р е д 
н е -К и р п и ч н а я .  12, в о з б у ж д а е т  д е л о  о  
р а с т о р ж е н и и  б р а к а  с  К о л о г р я в о в ы м  
А н а т о л и е м  М и х а й л о в и ч е м , п р о ж и в а 
ю щ и м  т а м  ж е .

Д ел о  б у д е т  р а с с м а т р и в а т ь с я  в н а 
р о д н о м  с у д е  Л е н и н с к о г о  р а й о н а  
г. Т о м ск а .

З а в а л и ш и н  А н а т о л и й  П е т р о в и ч , 
п р о ж и в а ю щ и й  в  г. Т о м ск е , п о с е л о к  
В о с т о ч н ы й , в о з б у ж д а е т  д е л о  о  р а с -  
т о р ж е н и и  б р а к а  с З а в а л и ш и н о й  Р а и 
с о й  А ф а н а с ь е в н о й , п р о ж и в а ю щ е й  в 

Т о м с к е , у л и ц а  О л ега  К о ш е в о го  71 
Д ел о  б у д е т  р а с с м а т р и в а т ь с я  в  н а 

р о д н о м  с у д е  К и р о в с к о г о  р а й о н а  
г. Т о м с к а .

Научная библиотека Томского 
университета приглашает на ра
боту: библиотекарей с высшим
специальным образованием, биб
лиографов с опытом библиографи
ческой работы, уборщиц.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 34. 2 — 1

Т е л е ф о н ы : р е д а к т о р а  —  37 -37 , з а 
м е с т и т е л я  р е д а к т о р а  —  5 1 -7 5 , з а м е 
с т и т е л я  р е д а к т о р а  —  42 -44 , о т в е т , 
с е к р е т а р я  —  31 -19 , с е к р е т а р и а т а

4 2 -4 0 , о т д е л о в : и д е о л о ги ч е с к о г о
— 4 7 -4 5  и 4 2 -4 6 , п р о м ы ш л е н н о г о  и 
п а р т и й н о й  ж и з н и  — 37 -75 . с е л ь с к о х о 
з я й с т в е н н о г о  и п а р т и й н о й  ж и з н и  — 
37 -39 , с о в е т с к о г о  с т р о и т е л ь с т в а  и  б ы . 
т а  ~  37 -77 , п и с е м  и р а б с е л ь к о р о в 
с к о й  с е т и  — 3 7 -3 8  и 31 -47 , и н ф о р м а 
ц и и  —  51-61 з а м . з а в  и з д а т е л ь с т в о м  

— 52 -23 , б у х г а л т е 
р и и  и  о т д е л а  о б ъ 
я в л е н и й  —  37 -36 , 
с т е н о г р а ф и с т к и  — 
52 -02 .

г .  Т о м с к ,  т и п о г р а ф и я  N t  2  о б л а с т 
н о г о  у п р а в л е н и я  п о  пе чати-.
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